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Se abre la sesión a las seis y treinta minutos de la tarde.

El señor PRESIDENTE: Buenas tardes.
De conformidad con lo dispuesto en el artículo 64.4 del Reglamento del Congreso, las comparecencias 

se desarrollarán en régimen de publicidad. Sus señorías disponen del orden del día. Desarrollaremos la 
comparecencia de don José Manuel Villarejo Pérez, comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía. Es 
una única comparecencia y, de acuerdo con lo dispuesto por la Mesa en la sesión del 18 de abril de 2023, 
la comparecencia del señor Villarejo Pérez seguirá el siguiente formato: no habrá intervención inicial del 
compareciente y se abre un turno de portavoces de los grupos parlamentarios, de mayor a menor, por un 
tiempo de quince minutos, incluyendo en dicho tiempo la contestación del compareciente.

Damos comienzo a la comparecencia. Al tratarse de comparecencias sujetas a lo dispuesto en la Ley 
Orgánica 5/1984, se ha trasladado al compareciente la posibilidad de poder comparecer acompañado de 
la persona que designe para asistirle. Asimismo, esta Presidencia manifiesta su voluntad de salvaguardar 
los derechos del compareciente reconocidos por el artículo 1.2 de la citada ley orgánica, así como el 
debido respeto del compareciente a esta Comisión. Recuerdo igualmente la obligación contenida en el 
artículo 502 del Código Penal de no faltar a la verdad en su testimonio.

Recuerdo a sus señorías que el objeto de la Comisión es el que fue aprobado por el Pleno en el 
correspondiente acuerdo de creación de la Comisión, por lo que las intervenciones de sus señorías, así 
como las declaraciones de los comparecientes, han de ser congruentes con dicho objetivo. Igualmente les 
indico que si el compareciente se acoge a su derecho a no declarar, la Presidencia ha de preservar el 
ejercicio de este derecho ―de este y de cualquier otro compareciente―, por lo que las intervenciones de 
los grupos se han de desarrollar en los términos de respeto a este derecho.

Vamos a empezar por el orden que he indicado, de mayor a menor. En primer lugar, por el Grupo 
Parlamentario Socialista, tiene la palabra su portavoz, el señor Felipe Sicilia. Cuando quiera.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Muchas gracias, presidente.
Señorías, buenas tardes. Buenas tardes, señor Villarejo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Buenas tardes.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Volvemos a encontrarnos en una Comisión de investigación distinta, 
aunque para tocar temas muy similares. Coincidirá conmigo, señor Villarejo, en que hay muchas similitudes 
entre aquella Comisión de investigación del entramado caso Kitchen con esta que ahora mismo se 
desarrolla y que versa, fundamentalmente, sobre lo que se ha venido a denominar Operación Cataluña.

En primer lugar, señor Villarejo, me gustaría que usted nos pudiera contar qué era la Operación 
Cataluña. ¿En qué consistía la Operación Cataluña, señor Villarejo?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Buenas tardes.
Lo primero que quiero decir es que recuerdo a Rousseau cuando decía que es una suerte de locura 

tratar de mantenerse cuerdo cuando todos han enloquecido. Yo no acabo de entender cómo me vuelven 
a citar sus señorías cuando, una vez que he comparecido, al día siguiente algunos de ustedes dicen que 
fabulo o que digo mentiras. No acabo de entenderlo, debe de ser que a sus señorías les va la marcha a 
la hora de oír mentiras.

También permítame, señoría, que diga que es también una incongruencia que se me llame mentiroso 
cuando las últimas comisiones se basan en el contenido de mis archivos. Una de dos, o estas comisiones 
son fabulaciones o mis archivos son fabulaciones. Yo creo que se tendrían que poner un poco de acuerdo 
porque a mí, la verdad, es que me crea cierta confusión.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Señor Villarejo, discúlpeme que le interrumpa, no quiero resultar 
impertinente. Sabe que tenemos un tiempo tasado. Yo entiendo que usted quiera hacer su alegato. 
Créame que yo también entiendo de la utilidad y creo en lo útil que pueden ser las comisiones de 
investigación y lo que nos pueda manifestar quien comparece. Pero le pido, por favor, que, en la medida 
de lo posible, conteste. Entiendo sus alegatos y lo que usted quiere expresarnos, pero yo tengo un tiempo 
tasado y unas preguntas que me interesa mucho que me pudiera responder usted. Le preguntaba por la 
Operación Cataluña, ¿qué era la Operación Cataluña?
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, con mucho 
gusto, tengo dos opciones. Como dice su señoría presidente, puedo callarme porque tengo más frentes 
que en Belchite, tengo ya creo que cincuenta. Curiosamente, las últimas piezas se me han abierto antes 
de comparecer, como una medida más coercitiva.

No tengo ningún inconveniente en contestarle.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Estaría encantado de que lo hiciera.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Entiendo que, para 
su señoría, por lo menos oírme le resultará más interesante que decir que me niego a contestarle, que me 
acojo a tal… Yo entiendo que la Operación Cataluña no se entiende sin que ustedes pregunten al CNI. 
Permítame que le diga que lo que es absurdo es que quien organiza, quien diseña, quien prepara, quien 
estructura ese tema― que parte de una operación del Estado con la que yo, por supuesto, estaba de 
acuerdo―, la señora Paz Esteban, cuando ha venido a la Comisión de Secretos Oficiales y le han hecho 
alguna pregunta ha dicho: Eso no lo puedo contestar. No entiendo cómo sus señorías no le han dicho: 
Entonces, ¿a quién contesta usted? ¿A Dios?

El señor SICILIA ALFÉREZ: Y, por tanto, ¿nos puede usted dar luz acerca de lo que era?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo sí, con mucho 
gusto. La Operación Cataluña como tal es una de las muchas operaciones en la que, en mi condición de 
agente de inteligencia, trabajé para el Estado y para el Gobierno de turno. Fundamentalmente se trataba 
de evitar que una parte bien organizada y bien estructurada de España, que era Cataluña, mantuviera la 
posibilidad de independizarse y de crear todo lo que ello conlleva. Por lo tanto, es una operación de 
calado, y que su señoría crea que la policía ―el grupo parapolicial, como he leído por ahí― solamente… 
Oiga, eso va mucho más allá. Es una operación que se diseña desde las propias entrañas de la 
Presidencia de Gobierno, que, obviamente, la lleva adelante la vicepresidenta, que es la que entonces 
controlaba el CNI, y nosotros, junto a Guardia Civil y CNI, estructuramos una operación donde cada uno 
tenía su cometido. Es así de simple.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Acaba usted de decir, señor Villarejo, que desde la Presidencia, del 
Gobierno entiendo, se…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Claro.

El señor SICILIA ALFÉREZ: … diseña, se crea o se piensa en esto. Es así, ¿no?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Así es.

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿Usted ha tenido oportunidad de poder hablar sobre esta cuestión con el 
que era el presidente del Gobierno en aquel momento, el señor Rajoy?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Lamentablemente, no.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Señor Villarejo, discúlpeme. Lo digo al hilo de una de las muchas 
conversaciones que se han conocido. Creo recordar que es una que usted mantiene con la señora Aguirre 
―creo recordar― en la que usted dice: Bueno, al menos el presidente me felicitó por aquel informe que 
apareció. Bueno, al menos tuvo esa deferencia porque a uno no le gusta sentirse como un kleenex. No sé 
si se reconoce usted en esa cuestión. Por eso le pregunto si, dado que usted nos dice que esto sale de 
Presidencia del Gobierno y esa conversación que se filtró en la que usted menciona al presidente Rajoy 
diciendo que lo felicitó y que tuvo la deferencia, había hablado con él de esta cuestión.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo creo que 
respecto a la Operación Kitchen ya expliqué arduamente cuáles eran las relaciones colaterales, por así 
decirlo, que yo mantuve entonces con el señor presidente del Gobierno. Y con el tema de la Operación 
Cataluña, indiscutiblemente hay una serie de actuaciones que dieron lugar a que CiU ―creo―, que había 
convocado un adelanto de elecciones para conseguir la mayoría absoluta, tenía 62 escaños y pasó a 50. 
Fue una operación de inteligencia cuyo resultado…
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El señor SICILIA ALFÉREZ: Le preguntaba por su conversación con Rajoy, si la mantuvo. Usted apela 
a lo que nos dijo en la Comisión de investigación de la trama Kitchen. Mire, lo que destacaron algunos 
medios (muestra varios recortes de prensa): Villarejo asegura que Rajoy avaló ante él la Operación 
Kitchen y se reunieron tres o cuatro veces más. Otro medio: Villarejo asegura en el Congreso que se 
encontró con Rajoy en la sede del PP para cerciorarse de que estaba detrás de la Kitchen. En este caso, 
¿también usted mantuvo algún tipo de conversación y ciertamente lo felicitó por ese informe que apareció 
en El Mundo y del que usted habla con la señora Esperanza Aguirre?

Más allá del resultado de lo que aconteció, yo quiero saber si ciertamente ―dado que esta operación 
sale, según usted, de las entrañas de la Presidencia del Gobierno― usted habló con el presidente del 
Gobierno de esto. Una última reflexión, señor Villarejo. De la misma manera que usted quiso cerciorarse 
en la Operación Kitchen de que ciertamente el presidente Rajoy estaba detrás ―recuerdo cuando usted 
nos contaba lo de los mensajes y demás―, entiendo que usted haría lo mismo con esta, ¿no?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Vamos a ver.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Se aseguraría usted de que el presidente Rajoy estaba detrás o tenía 
conocimiento de esto.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, creo recordar 
que no se trató de una conversión con la señora Aguirre, sino con la señora Cospedal, creo recordar.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Pero en este caso…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Y lo que ocurrió 
―creo recordar porque estoy a punto de cumplir setenta y dos años y mi memoria lamentablemente no es 
tan brillante como lo era anteriormente― fue que, después de esos resultados, mantuve una reunión con 
la señora Cospedal y que en ese momento le llamó el presidente para no sé qué por teléfono e 
inmediatamente me transmitió sus felicitaciones por haber colaborado en el tema y tal, etcétera.

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿Habló usted directamente con él?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues, si le digo la 
verdad, creo que sí, creo que sí. Alguien puede decir: Pero, oiga, cuando uno habla con el presidente no 
se va a olvidar. Pues, mire, en aquel momento era todo tan rápido, tan urgente, tan tal, que no lo recuerdo 
exactamente. Creo que sí, pero no recuerdo si fue la señora Cospedal la que me dijo que dice el presidente 
que muchísimas gracias y tal y cual o me pasó un momento su teléfono, de verdad. En aquel momento, 
además, hubo una serie de periodistas ―me parece que fue en el Ateneo donde estábamos― que se 
acercaron y hubo cierto nerviosismo.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Por seguir con lo que usted nos comenta de las reuniones con la señora 
Cospedal ―también nos contó en la Comisión de la trama Kitchen sus reuniones con la señora Cospedal―, 
¿de este tema tuvo usted también oportunidad de hablar con la señora Cospedal? Con este tema me refiero 
a lo que se denomina o se conoce como Operación Cataluña. ¿Pudo usted hablar con ella?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): De alguna manera, 
parte de la aportación que teníamos encomendada en el Ministerio del Interior era conocer un poco cuáles 
eran las personas más proclives a mantener ese movimiento independentista y tal. En ese momento el 
partido en el Gobierno era el Partido Popular y me consta que el CNI tenía continuas relaciones con 
dirigentes del Partido Popular en Cataluña y la señora Cospedal y yo, probablemente, hablamos en algún 
momento de cuál era la persona más o menos idónea para en un momento determinado conseguir cierta 
información para verificar, comprobar, controlar, etcétera.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Entiendo, por tanto, que usted hablaba con la señora Cospedal de esta 
cuestión, de la Operación Cataluña…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, 
lamentablemente…
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El señor SICILIA ALFÉREZ: … de qué dirigentes del llamado independentismo catalán pudieran estar 
implicados en lo que luego se desarrolló. Es decir, ¿hablo usted con la señora Cospedal? Es la pregunta 
concreta que quiero hacerle, señor Villarejo. Usted fue muy explícito durante la Comisión de la Kitchen, 
confío en que lo sea también ahora y que su memoria nos permita…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Fui muy explícito, 
pero muy denostado luego. Ya le digo que entiendo que alguna de sus señorías haga algún comentario. 
Estoy acostumbrado ya a los «villarejólogos» estos que hablan sobre mí con una…

El señor SICILIA ALFÉREZ: Por eso, con la señora Cospedal tuvo… Entiendo que sí, señor Villarejo. A ver, 
entiendo que hay algunas cuestiones que son fruto de lo que usted ahora mismo nos dice, pero es importante 
que queden en el Diario de Sesiones porque nos servirán luego para poder tener una buena memoria.

Cuando usted me dice que la señora Cospedal le pasa el teléfono o, si no le pasa el teléfono, con la 
conversación del señor Rajoy…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Le digo que en 
aquel momento…

El señor SICILIA ALFÉREZ: … para que le felicite por su papel, entiendo, por tanto, que la señora 
Cospedal sabe de qué va el tema, porque si no la propia señora Cospedal se sorprendería.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Disculpe, la señora…

El señor SICILIA ALFÉREZ: Si a eso se le añade que ya hay alguna conversación o alguna reunión 
sobre el tema, eso es lo que le pregunto, si la ha tenido, si usted ha informado a la señora Cospedal del 
desarrollo de esta llamada Operación Cataluña, si le ha comentado cómo iba, cómo se desarrollaba…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo diría que fue al 
revés, que era esta señora…

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿Qué era la señora Cospedal la que le preguntaba a usted?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): … la que me decía: 
Oye, cuidado con tal, con este no hables, habla con no sé quién, tal… Creo que era más bien al revés. 
¿Por qué? Porque la información nuclear sobre la operación era en las reuniones de crisis que 
manteníamos periódicamente y yo en algunos momentos, por la buena sintonía que tenía con los mandos 
del CNI, era un poco enlace de lo que comentábamos tanto en Interior como en el CNI. Yo recibía las 
instrucciones, fundamentalmente, tanto de la superioridad dentro del ministerio como…

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿De quién, en concreto, señor Villarejo?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): ¿De quién? Del 
ministro para abajo.

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿El ministro directamente era el que le daba a usted las actuaciones que 
debía proceder a…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí. Perdone que me 
sonría. Es que me estoy acordando, fíjese, del esperpento que supone que en la causa Kitchen me pidan a 
mí más años que al ministro, o sea, da la impresión de que yo era el que mandaba al ministro; con lo cual, 
si no fuera porque uno tiene un peculiar sentido del humor, era para que los fiscales se lo hicieran ver.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Por seguir con esta cuestión, permítame…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, no, por favor.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Ya que usted lo adelanta, usted que además es abogado, que conoce 
perfectamente los delitos que se le imputan y conoce perfectamente el caso Tándem y ya que le sorprende 
que le pidan más años a usted que al propio ministro del Interior, ¿no le sorprende, por ejemplo, que la 
señora Cospedal no esté imputada, después de que la haya señalado muchísima gente?
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): La señora Cospedal 
tiene…

El señor SICILIA ALFÉREZ: Le pregunto su opinión, si no le sorprende.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No me sorprende.

El señor SICILIA ALFÉREZ: De la misma manera que le sorprende que haya más años para usted 
que para el ministro.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No me sorprende 
en absoluto porque tiene de abogado a un antiguo fiscal, que además fue el mentor de uno de los fiscales 
de esta causa. Además, creo que este señor ha hecho una suerte de Rociíto, una docuserie diciendo: 
Hablar para seguir vivo y no sé cuántos. Este señor, el señor Estampa, ha explicado perfectamente que 
hasta el abogado de la señora Cospedal por escrito se dirigió a él y le pregunto cosas y le dijo: ¡Cómo se 
te ocurre hacerlo por escrito y tal!

El señor SICILIA ALFÉREZ: Por tanto, señor Villarejo, ¿podemos concluir que le sorprende ―a mí me 
sorprende― que la señora Cospedal no esté imputada?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No me sorprende. 
Insisto, no me sorprendo, visto…

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿Cree que debería estarlo?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Oiga, yo…

El señor SICILIA ALFÉREZ: Usted es abogado.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pero yo no soy 
acusador, es decir, no soy fiscal…

El señor SICILIA ALFÉREZ: No, ni lo pretendo ni en esta Comisión lo hacemos.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No le quiero mal a 
nadie.

El señor SICILIA ALFÉREZ: No, no.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Y tengo una 
opinión, aunque, en fin, con mis reservas después de la evolución de las cosas, bastante positiva. Era una 
señora que hubiera sido una buena líder dentro del Partido Popular…

El señor SICILIA ALFÉREZ: De usted la señora Cospedal no habla muy bien. De hecho, negó en una 
primera ocasión que se hubiese visto con usted, cosa que luego se desmintió perfectamente y tuvo que 
reconocer que no era cierto.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo lo entiendo. No 
sé si dije en la anterior Comisión que he tenido complejo un poco ―y permítame la palabra― de 
barragana, porque cada vez que iba a las reuniones oficiales todo el mundo me señalaba con la ceja, 
nadie se me acercaba y luego me pedían las cosas en privado. Es normal que casi todo el mundo niegue 
haberme conocido. Muchas veces tengo dudas de si yo me conozco.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Entre ellos, el ministro del Interior, ¿no? Lo digo porque aparecen por ahí 
algunas transcripciones en la que dice: Negaré que esta reunión se haya mantenido.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pobre hombre, lo 
lamento por él. Yo creo que probablemente se encomendará a la virgen del «pincho», que creo que reza 
mucho, para que no siga…
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El señor SICILIA ALFÉREZ: Por tanto, señor Villarejo, quienes le daban a usted las instrucciones para 
esta Operación Cataluña…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Eran el CNI y...

El señor SICILIA ALFÉREZ: … el ministro.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pero, insisto, es 
muy importante, las directrices fundamentales… Yo entiendo que sus señorías no se atrevan con el CNI, 
y lo comprendo, el miedo es libre, el miedo es libre.

El señor SICILIA ALFÉREZ: No, si no es una cuestión de atrevimiento.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, sí, sí, mire…

El señor SICILIA ALFÉREZ: Es una cuestión de ir poniéndole nombre a los responsables.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pero no, señoría…

El señor SICILIA ALFÉREZ: Por eso le pregunto en este caso por un nombre en concreto, que es el 
señor Jorge Fernández.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, ni el CNI 
ni la Guardia Civil aparecen en esta Comisión. Y ya le digo que en mi caso, fíjese, no hay ningún chocho 
volador, no hay ninguna coca, no hay generales que se llevan el dinero y, sin embargo, estoy aquí, que 
me piden mil doscientos años, ¿entiende?

El señor SICILIA ALFÉREZ: Pero, señor Villarejo…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Imagínese lo 
absurdo y lo ridículo de esto.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Señor Villarejo, mi tiempo va terminando. Por tanto, ¿es el señor ministro 
el que a usted le da instrucciones para esta Operación Cataluña?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Fundamentalmente 
en alguna ocasión sí, en muy pocas, pero era el resto de los mandos…

El señor SICILIA ALFÉREZ: Pónganos un ejemplo de que haya otras instancias, el CNI o alguna otra, 
que a usted le pida determinados servicios…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Alguna otra 
instancia no, señoría, el que dirigió la Operación Cataluña fue el CNI.

El señor SICILIA ALFÉREZ: No, hombre, lo digo también porque usted ha mencionado a la señora 
Cospedal, que no era del CNI.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Perdone, pero la 
señora Cospedal…

El señor SICILIA ALFÉREZ: … y decía que la señora Cospedal le orientaba acerca de a quién podía 
ver...

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): La señora Cospedal 
era secretaria general del partido del Gobierno y era una de las personas que, de alguna manera, 
colaboraban o ayudaban porque entendían que era una operación de Estado el hecho de evitar la 
independencia de una parte de España.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Lo que yo quería pedirle —‌y termino ya, señor presidente— es que nos 
ponga algún ejemplo de lo que le mandó el ministro del Interior, algún ejemplo de alguna actuación 
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concreta para que podamos ver claramente en qué consistía sobre el terreno. ¿Le pidió, por ejemplo, que 
fuera a verse con los responsables de la Banca Privada de Andorra?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, jamás.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Pónganos algún ejemplo. ¿Qué le pidió el ministro para esta Operación 
Cataluña, por ejemplo?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues que verificara 
y comprobara, todas las funciones que se tiene como agente de inteligencia. Es decir, conseguir 
información y esa información plasmarla en notas informativas. Usted, su señoría, es miembro también 
creo de mi cuerpo y, por lo tanto, conoce perfectamente la mecánica. Y esas notas se judicializaban o no.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Sí, pero es muy extraño que sea el ministro directamente quien lo pide, 
porque también conozco la mecánica como usted bien dice, señor Villarejo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Le vuelvo a repetir, 
señoría, que puntual y tangencialmente es el ministro, pero en la mayoría de las actuaciones en el día a 
día eran el secretario de Estado, el director de la Policía, el DAO... En fin, eran reuniones de trabajo 
operativas en las que se iba avanzando y se iban resolviendo los problemas que iban surgiendo.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Termino con una última cuestión, señor presidente, por si coincide con 
ello, un poco para terminar mi intervención, y le agradezco, señor Villarejo, sus respuestas. ¿Podríamos 
definir la Operación Cataluña como una operación que consistía en obtener información y confeccionar 
pruebas falsas que sirvieran para intimidar, extorsionar y desprestigiar a personas cercanas o vinculadas 
al movimiento independentista catalán?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): En absoluto puedo 
estar de acuerdo con esa descripción que su señoría hace.

El señor SICILIA ALFÉREZ: La hace Narciso Ortega, quien fuera jefe de la Policía Nacional en 
Cataluña.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, yo a ese 
señor le recuerdo perfectamente porque, en fin, era una persona muy próxima a su partido y... (risas).

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿Sabe usted que denunció ante la Fiscalía a..

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): ¿Perdón?

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿Sabe usted que denunció ante la Fiscalía…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, sí, pero...

El señor SICILIA ALFÉREZ: Que denunció a Cospedal y a Jorge Fernández.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, pero se olvidó 
de denunciar las veces que iba a los puticlubs y nunca pagaba.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Ya, yo esa cuestión...

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Y hubo que sacarle 
en alguna ocasión porque se olvidaba la placa ese señor, ¿eh? Entonces, fíjese qué cosas, ¿no?

El señor SICILIA ALFÉREZ: No, ya, ya, si yo lo que cada mando policial vaya a hacer, pues qué 
quiere que le diga, en fin,…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, le digo que...

El señor SICILIA ALFÉREZ: En fin, usted mismo está imputado por varias causas.
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Le digo que la 
causa general y prospectiva, que es la mía, es muy prospectiva pero muy parcial. O sea, han escogido 
únicamente lo que interesa. Imagino que cuando gobierne otro partido pues probablemente cambiarán la 
selección de los datos que hay sobre ello.

El señor PRESIDENTE: Perdone, señor Villarejo.
Tendríamos que ir finalizando, señor Sicilia.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Termino ya.
Simplemente quería trasladarle la opinión que tiene el que fuera jefe de la Policía en Cataluña acerca 

de lo que fue esta llamada Operación Cataluña.
Gracias, señor Villarejo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Gracias a usted, 
señoría.

El señor PRESIDENTE: Muchísimas gracias.
A continuación, por el Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra el señor Luis Santamaría. Cuando 

quiera.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: Buenas tardes, señor Villarejo.
Ya sabe usted que esta es la tercera edición de esta Comisión de investigación, ¿no? En términos 

cinematográficos, estamos ante una especie, me permitirán la broma, de Kitchen Resurrection 3, con los 
mismos protagonistas y yo creo que con la trama mostrando claros síntomas de agotamiento. Las señorías 
del Gobierno siguen empeñados en convertir esta Cámara en un tribunal de excepción y que las 
comisiones de investigación sirvan para realizar un juicio sumarísimo, en este caso, contra mi partido y 
contra la oposición. Pero, fíjese, que es tal la gallera en la que se ha convertido la mayoría parlamentaria 
que apoya al Gobierno, que no han sido capaces de ponerse de acuerdo ni para crucificar al Partido 
Popular.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): A mí sí, a mí sí, el 
primero. (Risas).

El señor SANTAMARÍA RUIZ: A usted sí, pero para nosotros con el resto, no.
En cualquier caso, señor Villarejo, quiero darle la bienvenida a los trabajos de esta esperpéntica 

Comisión. Yo comenzaría con una aclaración al Partido Socialista y una sugerencia al señor presidente, 
pare usted los trabajos de la Comisión, llamen ustedes al diputado Zaragoza del Partido Socialista de 
Cataluña para que baje, porque él nos puede explicar la Operación Cataluña perfectamente, porque creo 
que es una de las personas que más sabe de toda esta historia. Seguro que está en la casa, con una 
llamada de teléfono podría acudir aquí y podría explicarnos un montón de cosas sobre escuchas porque 
creo que tuvo que dejar la ejecutiva del PSOE precisamente por estas cuestiones. Pero como veo que el 
señor presidente no me va a hacer caso, continuaré con las cuestiones que quiero preguntarle, que son 
muchas porque a nosotros, señor Villarejo, nos interesa, en primer lugar, que usted nos aclare alguna 
cuestión a la que ya se refirió en las anteriores comisiones, y le pediría que nos respondiera muy 
brevemente.

Pero no puedo perder la oportunidad que me brinda tenerle aquí porque la última vez no conocíamos 
el contenido de algunas de sus agendas que ya se han hecho públicas, y a mí siempre me llamó la 
atención una anotación en la que decía que usted se había reunido dos veces con el señor Monedero 
porque tenía el señor Monedero interés en pedirle que le trajera el dinero que estaba ingresado por parte 
de Venezuela en cuentas de un país africano, y también alguna otra anotación donde se hablaba de PI, 
Pablo Iglesias, que tenía interés en hablar contigo. A ver si, brevemente, me podría decir usted si eso es 
así o si no es así.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, señoría, mi 
vida privada es tan pública que mis diarios los conoce todo el mundo, como mi agenda, mi vida o mis 
conversaciones. Es decir, probablemente puedo ser de los pocos españoles que no puede ocultar algo, 
porque está casi todo documentado. Otra cosa es que, como está en los archivos de los que nunca me 
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dieron copia… Lo que sí le puedo asegurar es que ―y además lo dicen los propios fiscales, que no son 
precisamente amigos míos― todo lo que aparece en mis diarios está documentado que es verdad, porque 
además yo lo que hacía era dar mi opinión o mi impresión, porque tenía tantas cosas que tenía que tener 
una especie de diario en el que organizaba el tema. Por lo tanto...

El señor SANTAMARÍA RUIZ: Ha sido suficientemente claro. Yo creo que se le entiende a usted 
perfectamente.

Muy brevemente, porque usted ya se ha manifestado y si cree que tiene que hacer una puntualización, 
hágala, pero en la anterior Comisión señaló usted a Antonio Camacho, entonces secretario de Estado de 
Seguridad con Zapatero y luego ministro de Interior, como el origen del caso Gürtel. De Gürtel en TV3 dijo 
usted que Rubalcaba estaba al tanto de todo, es decir, de las investigaciones judiciales en curso o 
parapoliciales, y, en consecuencia, los socialistas estaban informados de todo. Le pregunto, pero es 
evidente, ¿participó usted en la Operación Gürtel? ¿En calidad de qué si usted jamás trabajó en funciones 
de policía judicial?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, señoría, 
como agente de inteligencia tenía, digamos, actuaciones de amplio espectro. Mi participación en el tema 
Gürtel, como ya he definido, es una operación también política. Probablemente, cuando ustedes vengan 
al Gobierno, con su rara habilidad, seguro que la Comisión sobre la Gürtel no saldrá adelante porque no 
serán capaces, digamos, de activarla, pero cuando la activen yo les daré todos los detalles de cómo se 
organiza y cómo se hace, porque fue una operación política que además le salió muy bien al Partido 
Socialista. Y que gracias al señor Rubalcaba no llegó a más porque el señor Rubalcaba no quería bajo 
ningún concepto destruir su partido, sino solamente debilitarlo un poco.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: Es que es curioso que se hagan operaciones políticas desde el 
Ministerio del Interior del Partido Socialista contra el partido de la oposición, en este caso el Partido 
Popular.

Dijo usted también que el inspector Morocho usó las instalaciones de su despacho para interrogar a 
testigos en el caso Gürtel...

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Eso es cierto.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: Que Gloria Elizo también utilizó sus instalaciones. Dijo también…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Perdone, Gloria era 
un buzón mío, lo que se llama en inteligencia una persona que recibía correspondencia de tal y cual. 
Además, aparecieron facturas sobre ello. Una señora muy agradable, por cierto.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: También reconoce usted en uno de sus audios que del informe 
Morocho, que fue uno de las temas objeto de discusión en anteriores sesiones de esta Comisión, no se 
cambió ni una sola coma y que usted se lo vendió a Cospedal para ganarse su confianza.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Así es.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: También nos habló de una instrucción del gabinete de Rubalcaba para 
alertar a la hija del presidente socialista del Senado, a la sazón gerente de urbanismo de Estepona, para 
evitar su detención en el caso Astapa.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Tengo que declarar 
dentro de unos días. Me hace mucha ilusión contestar los acuerdos con el señor Barrientos y lo que me 
dijo sobre el señor Bono y compañía a cambio de reducir su condena.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: Muy bien.
Grabó también por orden de Rubalcaba ―nos lo dijo― al exalcalde de Burgos, el señor Peña, para 

hacerlo dimitir y desestabilizar al recién elegido presidente del Partido Popular, José María Aznar. Es decir, 
toda una serie de actuaciones del Ministerio del Interior en las que el partido del Gobierno se dedica a 
controlar al Partido Popular en la oposición.
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Voy a pasar por alto todo el asunto de las saunas del señor suegro del presidente del Gobierno. 
Estamos a punto de confirmar la veracidad de unos documentos que, sin duda alguna, darán bastante 
juego en los trabajos de esta Comisión.

Pero también quiero recordarle que ha reconocido usted en algunos audios que cada vez que ganaba 
el PSOE, como son un desastre ―ha dicho usted―, le encargaban cositas y que con ellos es con quien 
ganaba usted pasta de verdad. Lo ha dicho varias veces, con lo cual tampoco...

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, si yo llego 
vivo a diciembre, votaré al señor Pedro Sánchez por una razón fundamental, porque es el presidente más 
valiente que he conocido porque cuando —‌lo que dice su señoría— le vino el señor Sanz Roldán con lo 
de la sauna del suegro, se lo tiró a la cara y le dijo: No te voy a renovar el cargo. Por lo tanto, para mí ya, 
vamos, es mi ídolo. (Risas).

El señor SANTAMARÍA RUIZ: Muy bien.
También hay una cosa que me llamó la atención y es que hay un audio en el que Fernández Chico 

―en una conversación que tuvieron ustedes― le planteó en el marco de Faisán realizar un seguimiento 
al periodista Fernando Lázaro y que la cosa terminó al final en que quedó usted encargado de controlarlo. 
Es decir, un nuevo ejemplo del Partido Socialista en el Gobierno espiando a la oposición.

También ha dicho usted que fue el PSOE quien le dio la información sobre Podemos y, en concreto, 
sobre el caso Dina, y que por eso tenía usted el pendrive que se encontró en el registro de su domicilio. 
Este es el relato general, pero yo quisiera preguntarle, ahora sí con algo más de tiempo, si hay alguna 
cuestión más relacionada con Cataluña que yo pueda desconocer. Se refería usted al CNI. El señor Sanz 
Roldán fue nombrado por el señor José Luis Rodríguez Zapatero, continuó durante los gobiernos de 
Mariano Rajoy y terminó, siendo director del CNI, con el señor Sánchez. ¿Hay algún conocimiento que se 
tuviera de otras etapas, en relación con las actuaciones de la Operación Cataluña que afecten a gobiernos 
anteriores que no fuesen del Partido Popular?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, durante 
mucho tiempo se entendió que había que proteger al clan Pujol, porque él mismo ha reconocido que no 
era independentista, él era nacionalista, y, fíjese, se tragó el GAL, se tragó el chivatazo del Faisán, se 
tragó veinte mil cosas, y en aquel momento podía haberlo utilizado. Por lo tanto, el Partido Socialista lo 
que sí quería tener, en la época de Gobierno, era cierto control de él, pero nunca se le molestó en exceso.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: ¿Y de esas operaciones tenía conocimiento la cúpula del Partido 
Socialista? ¿Lo cree usted?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): ¿Del GAL y del 
Faisán?

El señor SANTAMARÍA RUIZ: Hombre, del GAL, que se cumple el 40.º aniversario en el mes de julio, 
lo doy por supuesto, ahí están las sentencias. No, me refiero de este tipo de seguimientos sobre la 
persona que usted ha mencionado.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sin duda. Le 
recuerdo que hubo una temporada en la que había ciertos controles de algunas cabinas telefónicas de 
algunos pueblos donde recibía alguna llamada el señor Pujol de su abogado, Piqué Vidal, y de una serie 
de personas más. Como no procedía judicializar el tema, desde el punto de vista underground, tanto el 
CESID de entonces o el CNI, en algunos casos, los contratistas, que era como actuábamos la gente de 
inteligencia, pues hacíamos ese trabajo.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: ¿Y de eso se daba cuenta a la cúpula del Ministerio del Interior?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Por supuesto, 
siempre.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: ¿Y más arriba?
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, por encima 
del señor Rubalcaba, yo no me reuní, por ejemplo, jamás con el señor Zapatero.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: Muy bien.
Cambiando un poco de tema, dado que se habla de la Operación Cataluña, que para mí tiene dos 

patas, una, la que tiene que ver con la BPA, la banca andorrana, quería hacer un pequeño resumen de lo 
que sucedió no en una única versión, porque me temo que vamos a escuchar una única versión de lo 
sucedido y, por tanto, voy a resumir un poco todas las versiones que están en prensa.

Una. Hay quien dice que fue usted quien descolgó el teléfono, llamó a la DEA y al Tesoro americano y 
que, con mentiras y falacias, les convenció para que intervinieran la banca andorrana.

Dos. Paco Martínez manifestó en una carta que la información de inteligencia sobre la banca 
andorrana vino de las autoridades andorranas.

Hay una tercera versión, que es que el comandante de la Guardia Civil, Basilio Sánchez Portillo, 
próximo, creo, al Ministerio del Interior y al señor ministro del Interior, el señor Rubalcaba, el 8 de marzo 
de 2016, ante el Juzgado de Instrucción número 23 de Madrid, dijo que fue él el responsable del cierre de 
la BPA, pues fue él quien indujo al error del FinCEN en una reunión con motivo de la Operación Clotilde, 
que se celebró en Madrid con representantes de la DEA y del Tesoro.

Hay una cuarta versión del señor Carlos Cierco, uno de los propietarios de la BPA, que publicó el 2 de 
marzo de este mismo año, en el diario El Mundo, un artículo en el cual señalaba que el 24 de agosto de 
2014 el cónsul general de Estados Unidos envió una carta al Gobierno de Andorra en la que exigía a los 
bancos andorranos aplicar controles sobre los ingresos en cash. El Gobierno andorrano, según Cierco, 
jamás informó a la BPA sobre la carta de los estadounidenses, contestando un mes más tarde con una 
carta repleta de evasivas que molestó a los americanos, como así reconoció en una conferencia el 
agregado económico, Anton Smith, de la Embajada Americana, que dijo que fueron esas preocupaciones 
—‌leo textualmente— las que llevaron a emitir el aviso, en marzo del 2015, del FinCEN. Ya tenemos cuatro 
versiones.

Algún medio ha recogido que el Ejecutivo andorrano dejó caer al banco —‌y vamos por la quinta 
versión— por una simple operación de lavado de imagen del país, al objeto de demostrar que Andorra no 
era un paraíso fiscal opaco y que colaboraba con la justicia y que, además, castigaba a quien incumplía 
las normas. En esta línea recuerda que, a principios de 2019, se filtraron los correos que mantenía María 
Cosan, responsable del Instituto Andorrano de Finanzas, con el FinCEN, donde puede apreciarse la 
relación de cercanía que mantenía el Tesoro americano con la entidad andorrana.

En la sexta versión de la cuestión está el intento de culpabilizar a las autoridades andorranas, que 
realizan el exportavoz de Junts, en el Parlament de Catalunya, y la periodista Pilar Rahola, ninguno de los 
dos susceptibles de ser cercanos al Partido Popular, y que dicen que Andorra es un país bajo sospecha 
por su actividad bancaria y que está en el radar de los Estados Unidos desde enero de 2001, cuando 
emiten una alerta por blanquear capital proveniente del narcotráfico. Están en cuestión 16 millones 
pagados por el secuestro del industrial holandés Heineken, dinero de la mafia holandesa vinculada a las 
drogas químicas o sintéticas; 100 millones del Chapo Guzmán y el cartel de Sinaloa, y 200 millones de la 
oligarquía venezolana, con Diego Salazar. Pilar Rahola dice que sucedió, por un lado, que los americanos 
necesitaban imponer un escarmiento; por otro lado, que el jefe de inteligencia financiera de Andorra, en 
una carta a los americanos, pone el foco en la BPA, y por otro, que el poder financiero andorrano decide 
dejar caer a la BPA, a pesar de que esos capitales no habían pasado por sus manos.

Hay una séptima versión. El juez Josep Maria Pijuan, que ustedes recordarán por ser el magistrado 
que estudió el caso Palau, negó que la caída de BPA tuviera que ver con la Operación Cataluña. En el 
mismo sentido se pronunció el magistrado Enrique Anglada, que sustituyó al anterior cuando este fue 
recusado.

Y la octava versión tiene que ver con la representación letrada del Gobierno de Andorra, que es 
acusación particular en el caso BPA, que considera, entrecomillo, «poco menos que un rumor y un 
lavadero vincular la Operación Cataluña con la caída de BPA».

Por tanto, yo creo que está suficientemente aclarado que hay ahí un batiburrillo. A mí me cuesta 
pensar que se pueda marear a las autoridades americanas, a la DEA y al Tesoro americano con una 
llamada de teléfono si no hay algo de fondo, y yo creo que deben ser los tribunales. Es más, hay un 
proceso judicial en un Estado soberano que debe ser respetado.
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Si me permite, 
señoría, yo le contesto. (Risas).

El señor SANTAMARÍA RUIZ: Luego pediré benevolencia al presidente de la Comisión en los tiempos.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo creo que la 
versión más acertada es la que se refiere a la intervención de la Guardia Civil por mandato del CNI. Ahí 
está el señor Corbí y está el señor Almansa, que son los que dan las instrucciones precisamente al capitán 
Basilio, que casualmente es el mismo que borra luego el ordenador de un fiscal que estaba acusado por 
un tema de pedofilia. Es que, al final, nos juntamos todos en todas estas cosas. Es decir, nunca se fio, 
para operaciones delicadas, el CNI de la Policía. Siempre o lo han hecho personalmente o lo han hecho 
a través de la Guardia Civil como brazo — digamos— ejecutor de las operaciones.

Creo que ya se lo contesté a su señoría la vez anterior, cuando fue el tema de la operación, por 
ejemplo, contra el señor Zaplana, que también se hizo por el mismo procedimiento. El señor Almansa da 
las instrucciones oportunas, porque el señor Corbí las recibe del CNI. Además, eso ha quedado acreditado. 
Creo que han salido algunas de las conversaciones que mantiene el señor Corbí conmigo explicándome 
todas esas cosas.

Mi intervención en el tema este de Andorra es una nota de inteligencia que hago y que mire lo que 
provocan. Aquí la noticia. (Muestra un recorte de prensa). Dice: Policías implican al rey en el caso Pujol. 
Y el centro responde: Cuando el CNI recibe un órdago dice: Quiero. Y a los pocos días me detuvieron. Es 
decir, me pone su señoría en el compromiso de que en cualquier momento me vayan a represionar, me 
vayan a volver a meter en prisión si vuelvo a hablar o a dar más detalles de los que debiera con el tema. 
Esa fue mi intervención. Yo siempre he pensado que a la Corona, la que considero que es fundamental, 
se la protege corrigiendo los errores, no encubriéndolos ni ocultándolos. Y ese ha sido mi error, porque 
había otras personas que no entendían eso, y esa es la razón por la cual surge ese problema de ocultar 
ciertas actuaciones que yo entendía que eran perfectamente corregibles.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: Permítame que vuelva al tema de Cataluña, porque le voy a formular 
una serie de preguntas, para hacerlas todas y que usted ya se explaye en las respuestas, porque 
normalmente los grupos catalanes nos piden que pongamos el énfasis en un punto, y yo lo que quisiera 
recordar es que estamos hablando de dinero de la corrupción, dinero del tres per cent, de mordidas que 
se detraen de los impuestos, de los servicios de los catalanes y de los españoles. Esta es la cuestión de 
fondo a la que no sé si el independentismo se va referir o no se va a referir.

Por tanto, le quisiera preguntar si hubo dinero de altísimos dirigentes catalanes en Andorra. También 
en alguna declaración he escuchado que Esquerra Republicana buscó en algún momento algún banquero 
para que les moviera capitales. También quisiera saber si, como reconoció el señor García Castaño, los 
mossos cuentan con algún sistema de seguimiento similar a Pegasus. Usted, en una entrevista, dijo que 
era aberrante pensar que los mossos utilizaron esta herramienta de seguimiento con el respaldo de un 
juez. Quisiera saber si piensa lo mismo. Quisiera saber si cree usted que las escuchas del PSOE con el 
sistema Pegasus fueron autorizadas y eran conocidas por el CNI, por Moncloa, por el Ministerio del 
Interior y por qué; si Artur Mas tuvo en algún momento la intención de crear un servicio de inteligencia en 
Cataluña; si hubo un grupo de los mossos que estaba reclutando a gente del ámbito de la seguridad 
privada para investigar a trescientas personas no nacionalistas; si nos recuerda usted la anécdota aquella 
de la furgoneta, el 1 de octubre, que fue descubierta cuando iba a destruir papeles donde estaba la 
documentación, precisamente, de la compra del equipo de seguimiento y escucha, creo que de origen 
italiano, y también sobre a quién se había seguido, gente de Sociedad Civil Catalana, también, y por 
último, si podría contarnos muy brevemente lo de los Mortadelos y la vigilancia a la que sometieron al 
Ministerio del Interior.

El señor PRESIDENTE: Señor Santamaría, este presidente va a ser generoso con el uso del tiempo. 
El problema es que el señor Villarejo puede estar así toda la tarde.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: No, no, ya he terminado, presidente, que conteste el señor Villarejo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí a casi todo, en 
líneas generales, porque no me ha dado tiempo. Mi neuroplasticidad no llega a tanto.
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Es cierto que existía un grupo que se llamaba los Mortadelos, de los mozos, al que el CNI facilitó un 
equipo de escuchas, y que además se les detectó un día, de las veces que el ministro fue a Cataluña, y 
fueron tan torpes que al final los mozos les ahuyentaron y les dio tiempo a escapar con la furgoneta. ¿Que 
de alguna manera el Gobierno de Cataluña pretendía establecer…? Claro, tenía el concepto de país 
independiente, con todo lo que conlleva: las estructuras de servicios de inteligencia, etcétera.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: ¿Hubo escuchas por parte de los mossos a agentes de Sociedad Civil 
Catalana o a gente no independentista?

El señor PRESIDENTE: Señor Santamaría, soy generoso con el uso del tiempo. El señor Villarejo le 
termina de contestar y no le repregunte, porque hemos sobrepasado el tiempo.

Puede contestar.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Ya le digo que por 
mucho que exageren mi intervención, yo soy más testigo que protagonista en casi todas estas cosas. Me 
parece que fue un gran pensador el que dijo que el infierno está lleno de músicos aficionados. Yo creo que 
era un aficionado a casi todo y que por eso terminé donde terminé, por creer que estábamos en un Estado 
de derecho y que la verdad prevalecía sobre los intereses.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: Muchas gracias.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): A usted.

El señor PRESIDENTE: Muchísimas gracias.
A continuación, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra el señor Juan Carlos Segura. 

Cuando quiera.

El señor SEGURA JUST: Buenas tardes.
Señor Villarejo, a usted tengo que hacerle una pregunta obligada, conociendo su trayectoria personal: 

¿Usted me está grabando esta conversación? Lo digo porque esta Comisión es secreta y querría saber si 
usted está llevando un micro en este momento. (Rumores).

El señor PRESIDENTE: Perdone. Perdone, señor Villarejo.
Debo recordarle al portavoz de VOX que esta Comisión no solo se está grabando, sino que la está 

viendo media España, porque es pública, como les he advertido al inicio de la sesión.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pero me hace 
ilusión. Su señoría si quiere me puede cachear. Igual hasta me motivo. A mi edad no se pueden imaginar 
los gustos que tengo.

El señor SEGURA JUST: No será necesario.
Después de haberle pegado esta pequeña reprimenda, ahora voy a felicitarle, porque toda esta 

Comisión, todos los periodistas que hay fuera, todas las personas que dice el presidente que nos están 
mirando, todo esto se circunscribe a cuestiones que están en su cabeza, que ha afirmado usted, porque 
nadie más en este país ha manifestado lo que usted está manifestando en referencia al caso Cataluña. Es 
decir, está todo en su cabeza. Si es cierto, pues será cierto, pero como usted se lo haya inventado, será 
todo falso, que es la pretensión o lo que me parece a mí que es por donde va la cuestión.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Le digo a su señoría 
lo que he dicho al inicio, y es que estas dos últimas comisiones se han creado sobre la base del contenido 
de mis archivos, de los que no me dan copia. Luego, si se han creado sobre la base de ese contenido, una 
de dos, o es todo mentira, con lo cual esta Comisión es mentira, o de alguna manera…

El señor SEGURA JUST: Solamente era para para decirle que tenga conciencia de que esta Comisión 
está diseñada para desacreditar al Estado español. Este es el objeto final de esta Comisión. Usted, que 
ha sido miembro del Cuerpo Nacional de Policía y de otros institutos del Estado, debe saber que sus 
afirmaciones, según las cosas que diga, dañan al Estado español, que es lo que pretende, curiosamente, 
el Gobierno del Estado español con esta Comisión, a través del Partido Socialista español, es decir, tirarse 
piedras en su tejado. Quiero decirle también, para que lo sepa usted, que podemos estar años o meses 
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discutiendo este tema en esta Comisión, puede usted venir aquí cuarenta veces y decir lo que usted 
quiera, y también los otros comparecientes, pero esta Comisión no tiene ningún recorrido judicial, porque 
ningún juez en España, ninguno, ha instruido un procedimiento sobre la Operación Cataluña, pues es una 
entelequia que, como han dicho, está en su cabeza. Se lo digo con todo el respeto.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): ¿Me pregunta algo 
para contestarle?

El señor SEGURA JUST: No le he formulado ninguna pregunta todavía, ahí está el tema. Las 
preguntas ya llegarán, que tenemos tiempo.

Esta Comisión lo que pretende es investigar la acción del Estado en su propia defensa contra las 
personas que pretenden destruir el Estado en Cataluña y amputar una parte del territorio nacional. Quiero 
decir que el Estado, si es que realmente espió, tenía obligación de espiar. Desde mi punto de vista, espió 
poco y espió mal, porque tenía que haber espiado mucho más a sus propios enemigos. El Estado tiene 
tanto enemigos externos, extranjeros, potencias extranjeras, como enemigos internos, y es la obligación 
del Estado preservar su independencia. Si estos señores que están detrás de mí tuvieran la independencia 
de la república catalana, harían exactamente lo mismo o mucho peor.

Lo digo porque nosotros, en VOX, siempre nos quedamos cortos en los calificativos. Una diputada 
nuestra dijo que los del grupo Bildu eran filoetarras, y el presidente de la Cámara hizo retirar esa expresión 
del Diario de Sesiones del Congreso de los Diputados. Hoy hemos sabido que hay cuarenta y cuatro 
candidatos de Bildu, miembros de ETA, siete de ellos asesinos con delitos de sangre, concurren en estas 
elecciones municipales, con lo cual esto quiere decir que los de Bildu no son filoetarras, son etarras 
directamente. Y lo digo porque los líderes de procés son delincuentes, y lo digo en mayúsculas y lo digo 
muy alto; son delincuentes que han generado un delito continuado, porque el tema del procés lo estuvieron 
desarrollando años años y años. Con advertencias —‌usted lo sabe perfectamente— del Tribunal 
Constitucional, del Tribunal Supremo y del Ministerio del Interior, ellos seguían generando su propio delito, 
con lo cual —‌y ahora empezaremos con las preguntas— el objeto de esta Comisión, desde el punto de 
vista de VOX, es investigar el dinero que ha salido de Cataluña, posiblemente de la Agencia Tributaria 
catalana, y que ha ido a un país extranjero como es Andorra, a cuentas de personas particulares, de 
líderes independentistas del procés, que es un hecho gravísimo. Por tanto, aparte de las fantasías que 
cuente usted y de que después venga el presidente del banco de Andorra, que creo que no va a decir 
nada, porque se amparará en el secreto bancario, este es el objeto fundamental que yo veo en esta 
Comisión.

Ahora vamos a las preguntas para que no se me ponga usted…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, antes de 
que empiece. Si dice eso de la fantasía, me está usted animando a que le conteste. Si me dice: Aparte de 
las fantasías que vaya yo a decir… Empezamos mal, ¿no le parece?

El señor SEGURA JUST: Yo solo digo una cosa. Yo soy catalán y en Cataluña siempre oímos lo de las 
cloacas del Estado, las cloacas del Estado. Pues yo le digo que la Generalitat en sí misma es toda una 
cloaca. (Rumores).

Ahora vamos a las preguntas. Dígame si en el año 1995 usted declaró ante el juez, en el informe 
llamado Veritas, que había sido encargado por el Ministerio del Interior del PSOE en aquella época —‌el 
señor José Luis Corcuera, ministro del Interior, y coordinado por Enrique Federico, que era comisario de 
la Policía judicial— para investigar la vida privada de los jueces, entre ellos del juez Baltasar Garzón. ¿Es 
cierto esto?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Vamos a ver. En el 
año 1995 yo presenté una denuncia, que está registrada, sellada y firmada, donde yo digo que se me ha 
pedido que vuelva a mi condición de agente de inteligencia con unas condiciones específicas y que, como 
no se estaban cumpliendo, yo me marchaba. Yo hablaba exactamente de las instrucciones que tenía a 
través no del señor Enrique Federico, que a fin de cuentas había sido jefe superior y luego comisario, sino 
del propio ministro, el señor Corcuera, que fue el que pidió que volviera junto con Agustín Linares. Es más, 
en el tema de Veritas es cierto que me pidieron de alguna manera ir en contra de unas actuaciones contra 
el señor Garzón porque estaba muy preocupado con el tema del GAL, porque él estaba decidido a ir a por 
el GAL y había tenido conocimiento… cv
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El señor SEGURA JUST: Pero quiero decir que a usted le encargó la investigación el Ministerio del 
Interior ―en aquella época gobernaba el PSOE― para que investigase la vida privada de jueces, entre 
ellos el juez…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Posibles 
irregularidades, señoría, más que vida privada. Es decir, el señor Garzón estaba siendo problemático toda 
vez que sabía que, incluso después del señor Corcuera, el señor Belloch había boicoteado una serie de 
informaciones para dejar al señor Amedo como la única víctima propiciatoria de toda la operación, que 
tenía muchas más canalizaciones. En ese sentido, una de las cosas que me pidieron fue precisamente 
borrar parte de esas huellas y de esos rastros que terminaban fundamentalmente en los que eran los 
máximos mandos del Ministerio del Interior y, obviamente entonces, del CESID. Prueba de ello es que 
más adelante hubo una serie de tensiones con las famosas escuchas, etcétera.

Y respecto a lo del tema del Estado, señoría, quería decirle que, como he comentado antes, estoy 
absolutamente de acuerdo en que fue correcta la operación de Cataluña y que fue correcto que la dirigiera 
o la coordinara el CNI. El único problema es que el Estado muchas veces no se define. El Estado somos 
todos, lo que ocurre es que hay determinados sujetos que se creen que son los que mandan en el Estado 
y, claro, cuando deciden esos señores liquidar o aniquilar a uno, como pasó conmigo, poco o nada se 
puede hacer. Pero yo jamás iré en contra de mi país, porque ya lo he dicho en repetidas veces, incluso en 
Cataluña: con la madre y con la patria, con razón o sin ella. Yo, por encima de todo, me siento muy 
orgulloso de ser español.

El señor SEGURA JUST: Yo también. En eso estamos de acuerdo. (Risas).
Vamos a ver, nos vamos a marzo del año 2015. ¿Es cierto que usted grabó al señor Ignacio González, 

que era presidente de la Comunidad de Madrid, del Partido Popular, en referencia a un ático que tenía 
este señor en Estepona, por encargo del Ministerio del Interior, Partido Socialista?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No es exactamente 
así. Es decir, una vez que gana el Partido Popular, el señor Ignacio González sabe que hay una 
investigación oficial sobre ―digamos― ciertos pagos que podría haber recibido de Arganda, etcétera; 
entonces pide una reunión conmigo, y yo lo pongo en conocimiento del entonces DAO, señor Fernández 
Chico, que me dijo: Sí, ten la entrevista con él, sácale la información que pueda interesar a la investigación 
y, obviamente, graba su contenido y me haces una copia. Y esto es lo que yo hice cuando terminó.

El señor SEGURA JUST: Entonces, por lo que veo, usted ha hecho varios servicios al ministerio...

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): A los distintos 
gobiernos; he pasado por diez ministros del Interior, señoría.

El señor SEGURA JUST: Bueno, lo que yo le he preguntado es del Ministerio del Interior en la época 
del Partido Socialista Obrero Español, es cierto, o sea, lo ha manifestado usted.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Insisto, señoría, yo 
vuelvo como agente de inteligencia en el año 1993, hasta que me jubilo, y antes de eso, estando 
excedente, también colaboré mucho con el Partido Socialista, con el que de alguna manera me sentía 
especialmente cómodo porque era gente seria.

El señor SEGURA JUST: En investigar a jueces, en investigar a políticos, ¿colaboró usted con el 
Ministerio del Interior del Partido Socialista Obrero Español?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, bueno, 
investigar a jueces… Más que investigar era conseguir información de interés que luego podía tener 
alguna utilización o no.

El señor SEGURA JUST: ¿Hizo usted más trabajos, más servicios de espionaje o de inteligencia a 
favor del Ministerio del Interior del PSOE?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Muchísimos.

El señor SEGURA JUST: ¿Muchísimos?
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues sobre el tema 
de ETA, imagínese, en los años 1987 y 1988, estando excedente, me pidieron que montara…

El señor SEGURA JUST: No, no, pero me refiero a cuestiones que rozaban la legalidad: investigación 
de actividades privadas, usted ha hablado antes de puticlubs, etcétera.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Es que lo de rozar 
la legalidad es una entelequia. En el mundo de la inteligencia siempre hay campos grises, no hay blancos 
o negros.

El señor SEGURA JUST: Vamos a la Operación Cataluña. Vamos a ver, el 6 de julio de 2016 usted 
declaró ante el juez que el comisario Marcelino Martín-Blas le encargó investigar delitos ―digo delitos 
subrayado y entre comillas― perpetrados por líderes independentistas en Cataluña. ¿A qué delitos se 
refería o qué delitos investigó usted?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, si yo 
declaré eso, creo que no fui realmente correcto. El señor Martín-Blas no me encargó en concreto nada 
porque no era mi superior, era un igual que colaboraba conmigo en actuaciones y que, digamos, tenía la 
participación de su Unidad de Asuntos Internos en Cataluña, donde estaban el señor Rubén Eladio y una 
serie de personas. Entonces, la función de ellos era encontrar efectivamente elementos que sirvieran 
como base para después presentar cualquier actuación judicial o, de lo contrario, cualquier actuación que 
sirviera para tener reuniones…

El señor SEGURA JUST: ¿Pero encontraron ustedes delitos cometidos por estas personas?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, yo hice una 
serie de notas de inteligencia que terminaron en la UDEF y que dieron lugar a la actual causa.

El señor SEGURA JUST: O sea, que los delitos que usted manifestó o traspasó a la UDEF, la UDEF 
los plasmó en unos informes, que eran los informes incriminatorios en gran parte a líderes del procés.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Actualmente creo 
que hay una causa abierta en ese sentido.

El señor SEGURA JUST: Por la comisión de delitos contra el Estado, contra la seguridad de los 
catalanes, etcétera. Vale, perfecto.

Otra pregunta. Usted también declaró ante el juez, el 21 de julio de 2016 ―es el caso de Nicolás, para 
que se sitúe un poquito―, que viajó a Cataluña a buscar información comprometedora de políticos 
catalanes ―por lo visto, otra vez―. El objeto de este viaje era ver si había dinero en Andorra o en Suiza, 
cuentas abiertas de la familia Pujol y del señor Artur Mas, que entonces era presidente de la Generalitat. 
¿Qué encontraron ustedes ahí?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Cuando el CNI 
recibe un órdago, dice: Quiero. O sea, cada vez que yo he hablado de mis notas de inteligencia sobre 
Andorra y tal, me ha dolido la cabeza, he terminado preso, etcétera. Lo que yo sí le puedo decir es que fui 
boicoteado sistemáticamente cada vez que me venía alguna información respecto a la banca andorrana, 
porque bajo ningún concepto había interés en que trascendiera el contenido.

El señor SEGURA JUST: ¿Por qué? ¿Quién le boicoteaba?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues 
fundamentalmente el CNI, el del órdago. El CNI recibe un órdago y dice: Quiero.

El señor SEGURA JUST: O sea, le mandaban a usted investigar cosas y cuando las encontraba le 
decían que para atrás.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, disculpe, 
señoría, a mí no me mandan investigar una cosa en concreto, a mí me dicen: A ver si encuentras realmente 
cosas que tengan trascendencia judicial.
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El señor SEGURA JUST: ¿Y qué encontró usted?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues había, por 
ejemplo, una serie de bancos en los que había del orden de cuatro o cinco mil cuentas y casi dos mil eran 
de españoles y más de quinientas eran de catalanes.

El señor SEGURA JUST: ¿Y entre esas cuentas de catalanes hay algún nombre conocido de algún 
líder independentista de Junts per Cat, de Esquerra Republicana?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Aparece en mis 
notas de inteligencia la poca información que pude obtener, porque, insisto, igual que hubo un tal Falciani 
que presentó una lista y tal, yo intenté que un miembro de la banca andorrana pudiera presentar esta y 
me boicotearon el tema.

El señor SEGURA JUST: Vale, otra preguntita.
Vamos a ver, el señor José Luis Olivera, que era el jefe de la UDEF, de la Unidad de Delitos Fiscales 

y Económicos, viajó con el comisario Marcelino Martín-Blas a Barcelona. Martín-Blas era el jefe del Centro 
de Inteligencia contra el Terrorismo y el Crimen Organizado.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Ese era el señor 
Olivera, no el señor Martín-Blas. El señor Martín-Blas era de Asuntos Internos.

El señor SEGURA JUST: Vale.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Perdone la 
corrección, señoría.

El señor SEGURA JUST: Entonces, ¿usted sabe algo de lo que encontraron en ese viaje? Lo digo 
porque me llama la atención esto del terrorismo y crimen organizado, porque en VOX Cataluña somos 
víctimas de un filoterrorismo de grupos independentistas que nos agreden constantemente. (Risas). O 
sea, me gustaría saber cómo va eso del filoterrorismo en Cataluña o lo que se ha encontrado al respecto.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Lo que sé respecto 
a ese viaje es que tuvieron una reunión con los fiscales de Cataluña porque entendían que no era lógico 
que no se hubiera registrado ―digamos― el tesorero de la operación que entonces había en marcha, 
etcétera. Y me parece que fue el magistrado, señor Pijuan, el que…

El señor SEGURA JUST: Le hago otra pregunta, porque ahora vamos un poco justos de tiempo.
De la señora Victoria Álvarez, novia de Jordi Pujol Ferrusola, primogénito del clan Pujol —‌intocable 

clan en Cataluña, capo di capi— y la señora Alicia Sánchez-Camacho en el restaurante La Camarga, 
¿sabe usted algo de esas manifestaciones de que con el coche oficial o el coche privado el señor Pujol se 
iba a Andorra con bolsas de basura llenas de billetes de 500 euros y de 100 euros? ¿Sabe algo de esto?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, esa 
información no surgió en La Camarga. Luego, años después, supe que existía una grabación y tal. Yo lo 
único que supe es que la señora Victoria Álvarez estaba muy asustada porque estaba recibiendo todo tipo 
de presiones para que no hablara.

El señor SEGURA JUST: Pero usted no sabe nada del asunto.
¿Y usted sabe a qué se dedicaba el señor Jordi Ausàs, de Esquerra Republicana de Catalunya, 

alcalde de Seo de Urgel y conseller de Interior de la Generalitat de Catalunya? Es el equivalente aquí del 
ministro del Interior; imagínese usted. Usted estaba a las órdenes del ministro del Interior, pues imagínese 
al ministro del Interior del Reino de España realizando contrabando de tabaco y siendo detenido por la 
policía, juzgado y condenado. ¿Usted sabe algo de ese contrabando de tabaco? Porque este señor, por 
lo visto, también tenía cuentas en Andorra y llevaba el dinero ahí. ¿No sabe nada de esto?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): En Andorra, que es 
un país pequeño pero al que yo le tengo cariño, como a cualquier país, son contrabandistas. Pasarán 
quinientos años y seguirán siendo contrabandistas. ¿Qué quiere que le diga? La Guerra Civil y…
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El señor SEGURA JUST: Una última pregunta.

El señor PRESIDENTE: Perdón, señor Segura, ahora le dejo terminar, pero desde que se ha enterado 
que la comisión es pública se ha venido arriba. (Risas). Ahora le dejo terminar.

El señor SEGURA JUST: Ya me quería venir arriba antes.

El señor PRESIDENTE: Simplemente le pido respeto al señor compareciente para todos los países.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Disculpe, yo les 
tengo un profundo respeto.

El señor SEGURA JUST: Usted, que ha estado en asuntos externos, ¿sabe algo de la trama rusa y 
de la contratación de 10 000 soldados, posiblemente el Grupo Wagner, para que viniesen a Cataluña? 
¿Sabe algo de esto usted? (Risas).

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo hice en su día 
una nota de inteligencia sobre un pago que se había hecho a un alto cargo de Letonia en donde se habían 
pagado 6 millones —‌es una nota que hice en 2014 hablando de un señor que creo recordar que se 
llamaba Dombrovskis, lo tengo aquí apuntado— a través de una tal Sandra Bukane. Este señor era el 
vicepresidente de la Comisión Europea y comisario europeo del Euro y de Diálogo Social…

El señor SEGURA JUST: ¿Pero para qué era el pago?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): El pago era para 
que dijera que Cataluña era independiente; fue el primero que lo dijo en Europa.

El señor SEGURA JUST: Compran la independencia a golpe de euro. Pues ya está. No hay más 
preguntas.

Gracias.

El señor PRESIDENTE: Muchísimas gracias, señor Segura.
A continuación, y en representación del Grupo Parlamentario Confederal de Unidas Podemos-En 

Comú Podem-Galicia en Común, tiene la palabra el señor Pablo Echenique. Puede intervenir cuando 
quiera.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Gracias, presidente.
Buenas tardes, señor Villarejo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Buenas tardes.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Hola de nuevo.
Se acordará de que hace casi dos años ya hablamos usted y yo de la estructura de las cloacas. En 

aquella segunda Comisión de investigación sobre el tema, y también en la anterior que tuvo lugar en la XII 
Legislatura, se habló mucho de la pata policial de las cloacas; se habló mucho de la pata política, 
básicamente del PP, y se habló, aunque bastante menos, de la pata judicial de las cloacas. 
Paradójicamente, de lo que se habló menos, prácticamente nada, es de la que quizás constituye la pata 
más importante de esta trama, que es la pata mediática.

Como es evidente —‌lo estamos viendo—, buena parte de los objetivos de las cloacas se centraron en 
el ámbito de la política, porque, como es lógico, para disponer de policías corruptos, es mejor controlar el 
Ministerio del Interior; para disponer de jueces corruptos, es mejor controlar el Consejo General del Poder 
Judicial, y, para controlar todo ello, hace falta tener mayoría en el Parlamento, hace falta que los tuyos 
ganen las elecciones y que tus enemigos las pierdan. Por eso, las cloacas necesitan grandes cañones 
mediáticos para manipular de forma espuria los procesos electorales. Hoy le quiero preguntar por este 
tema, señor Villarejo, por la pata mediática de las cloacas, porque yo soy un demócrata, creo que esa es 
una de las máximas amenazas a nuestra democracia y, por eso, creo que tenemos que hablar de ella muy 
especialmente en sede parlamentaria.

Hay muchos representantes políticos que tienen miedo de pronunciar en público los nombres y apellidos 
de los integrantes de la cloaca mediática. Tienen miedo porque piensan que entonces se convertirían en 
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objetivos de esos cañones mediáticos y, al mismo tiempo, les cerrarían todas las ventanas mediáticas, 
limitando así su proyección electoral. Pero yo soy de Podemos y la gente de Podemos no tiene miedo a 
nombrarlos. Además, me parece que, si no lo hago yo, en esta Comisión no lo va a hacer nadie. Por eso, si 
le parece, señor Villarejo, empecemos por uno de los periodistas corruptos más importantes, el señor 
Antonio García Ferreras. Desde que yo le interrogué a usted la última vez, ha tenido lugar un hecho que es 
muy revelador: la publicación de un audio de una comida en la que participa Ferreras —‌director de La 
Sexta—, Mauricio Casals —‌adjunto a la presidencia del Grupo Atresmedia que, para la gente que no lo 
sepa, es el propietario de Antena 3, Onda Cero, La Sexta o La Razón—, un policía corrupto, un empresario 
y usted mismo. Y yo le quiero preguntar, respecto de esta comida: ¿cuántas veces aproximadamente se ha 
reunido usted con Ferreras o ha hablado con él? ¿Cómo es su relación con Ferreras? ¿Qué piensa usted 
de Ferreras como profesional del periodismo? ¿Le parece normal que alguien que ha difundido información 
falsa en prime time siga teniendo un papel tan relevante en los medios de comunicación?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Perdón, ¿ya le 
puedo contestar?

El señor ECHENIQUE ROBBA: Sí.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): En primer lugar, 
señoría, recuerdo perfectamente la charla de hace dos años. Cuando ha dicho policía corrupto, no sé si 
se ha referido a mi humilde persona. Le agradecería que…

El señor ECHENIQUE ROBBA: No, no, me refería al señor Olivera.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Se lo decía porque 
creía que en este país existe la presunción de inocencia y yo aún no he sido condenado nunca. No 
quisiera considerarle un «villarejólogo» más que se dedica, digamos, a lancear al moro muerto. Porque, 
claro, eso sería una cobardía y una felonía sabiendo que no me puedo defender.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Ferreras.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Con respecto a la 
actuación de Podemos, siempre tuve el máximo respeto por su partido —‌y se lo dije hace dos años—, 
porque creía que ustedes iban a traer luz fresca al sistema para intentar mejorarlo.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Y lo hemos hecho, señor Villarejo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, su líder se 
ha dado cuenta de que hay determinados poderes con los que no se puede pelear y, por eso, ahora ha 
optado por otra línea. Además, en 2019, cuando fui citado como testigo por el 11M, cuando terminé me 
dijo uno de los fiscales —‌precisamente el del docudrama de Rociíto, el señor Stampa—: Ya que está 
usted aquí, le voy a preguntar por el tema de Dina. Yo di mi versión y parece ser que ahora el tema de 
Dina es lo que es: una señora despechada que se enfadó mucho. Yo jamás tuve nada que ver ni participé 
en el supuesto robo de su teléfono. Aun así, su partido lo utilizó para mejorar un poco en las encuestas, 
porque fue justo quince días antes de las elecciones generales de 2019.

Insisto, tengo el máximo respeto a su partido. Lamento que al final se hayan topado con la realidad de 
que no se puede ir contra determinados resortes del poder, con los que vuelvo a repetir que tampoco se 
atreven ni el CNI ni la Guardia Civil ni determinados estamentos políticos, porque en el fondo…

El señor ECHENIQUE ROBBA: Perdone, señor Villarejo, como esto ya me lo dijo la última vez, 
Ferreras. ¿Qué pasa con Ferreras?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Perdone, si me 
permite su señoría, es que ustedes hablan de poder y del señor Ferreras, pero es que han pasado de 
puntillas… ¿Sabe quién era poderoso en este país? El señor Botín. Ese señor blanqueó 4000 millones y 
no le pasó nada; recalificó tres millones de metros cuadrados y no le pasó nada; cambió la carretera para 
que pasara por ahí; hasta el metro se llama igual que su banco. Ese es un señor poderoso y ustedes 
nunca se han metido con él.
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El señor ECHENIQUE ROBBA: Sí, sí, claro que sí.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, no.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Lo que ocurre es que el audio que hemos escuchado en este país no 
es una comida entre usted y Emilio Botín, sino entre usted y Ferreras. Por eso, le preguntaba por esto.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Respecto al señor 
Ferreras, si me pide su señoría mi opinión, le diré que me parece un magnífico profesional. Es un hombre 
que ya dijo que no me conocía —‌como todos—, pero con el que mantuve una serie de comidas muy 
interesantes, también con el señor Mauricio Casals. Fueron comidas de interés desde el punto de vista de 
mi función como agente de inteligencia. Y por el comentario que él hizo y que aparece en el audio, pese 
a que las cloacas mediáticas a las que se refiere su señoría dijeron que Villarejo intoxicó a Ferreras, se ve 
que yo le aclaré en esa comida que le habían intoxicado a él. Sin embargo, como si no sale la palabra 
Villarejo no hay percha, en todos los medios dijeron que Villarejo lo intoxicó. Pero no, yo le aclaré al señor 
Ferreras que lo habían engañado en esa intervención y él entendió o interpretó que tenía que actuar como 
actuó. Insisto, no tengo mala opinión del señor Ferreras, aunque ahora me niegue, como todos los judas 
que he conocido.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Gracias, señor Villarejo.
Realmente, el señor Ferreras no fue engañado. El señor Ferreras sabía que la información de 

Granadinas era falsa, y lo sabía porque en ese audio dice una frase que se ha vuelto famosa. Dice: «Le 
dije: Eduardo, esto es muy serio. Yo voy con ello, pero esto es muy delicado y es demasiado burdo». Esto 
dice en esa comida. Y en esa comida también dice que él mató —‌mediáticamente, por supuesto— a 
Monedero. Es decir, el señor Ferreras no fue engañado por el señor Inda; el señor Ferreras dio la 
información falsa que le suministró el señor Inda sabiendo que era falsa, y ahí está la gravedad del asunto. 
Respecto de ese punto, le pregunto: ¿sabe usted quién pudo fabricar la basura falsa de Granadinas? Creo 
que a usted también le parecía que era algo demasiado burdo, porque lo acaba decir. Por su experiencia, 
¿cómo de habitual es esta práctica de publicar en medios de comunicación cosas falsas o cosas 
demasiado burdas? ¿Es habitual? ¿Se hace habitualmente? ¿Qué piensa usted de este documento y de 
este hecho?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, en todos 
los Estados y en todos los gobiernos existe un departamento —‌además, usted como comunista lo sabe— 
que es el «agitprop», agitación y propaganda. Es decir, en un momento determinado se establecen las 
pautas de qué interesa o no interesa para modificar la opinión pública. Respecto del señor Ferreras, 
vuelvo a insistir en que nadie aquí aguantaría lo que se habla en una comida distendida en la que muchas 
veces se sale uno de tono o se hacen comentarios poco afortunados. Para mi desgracia, se ha 
inmortalizado por parte del CNI y probablemente con mi consentimiento —¿por qué no decirlo?— lo que 
yo he hecho durante los últimos treinta o cuarenta años. Ahí aparece el underground de la sociedad 
española, la verdad, la realidad pura y dura, lo que realmente es España y lo que piensa España. Pero 
entienda que no tengo por qué defender al señor Ferreras, que no es precisamente muy cariñoso conmigo 
cada vez que sale últimamente. Ya le dije una vez en directo que me sigue debiendo comidas, porque las 
últimas las he pagado yo.

El señor ECHENIQUE ROBBA: A usted también le parecía demasiado burdo lo de Granadinas, 
¿verdad?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Muy burdo.

El señor ECHENIQUE ROBBA: ¿Era evidente que era falso?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): El problema, 
señoría, es que nadie hace caso de lo que decía Voltaire. Voltaire decía que el secreto del éxito está en 
los detalles. La mayoría de las personas, como tienen la impunidad que les da ir de la mano del CNI o de 
los grandes poderes, pintan con brocha gorda, y en la vida hay que pintar con pincel. Yo, humildemente, 
traté de pintar con pincel y así se ha visto, lo que pasa es que eso molestó a determinadas personas.
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Era un tema burdo, pero creo recordar que el señor Ferreras dio la oportunidad de que la otra parte 
diera su versión, cosa que jamás han hecho conmigo. Todos los días los «villarejólogos» llenan las tertulias 
y ganan dinero hablando de mí, pero jamás nos piden opinión ni a mi abogado ni a mí sobre las falacias.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Claro que le dio oportunidad a Pablo Iglesias de contestar. Lo que 
pasa es que, si un gran medio de comunicación dice sin pruebas, por ejemplo, que alguien es un pedófilo 
y luego le invita a decir que no, que él no es un pedófilo, estamos hablando de periodismo corrupto.

Sin salirme del Grupo mediático Atresmedia, recientemente hemos sabido que el señor Creuheras, 
presidente del Grupo Planeta y de Atresmedia y, por tanto, uno de los hombres más poderosos del país, 
ha sido imputado por graves delitos. Sin embargo, la práctica totalidad de los medios de comunicación 
—‌casi todos, la inmensa mayoría— lo han ocultado, han ocultado que uno de los hombres más poderosos 
de España ha sido imputado por graves delitos. Aprovechando que usted conoce el funcionamiento del 
sistema mediático —‌yo creo que usted lo conoce—, le pregunto: si me hubieran imputado a mí, por 
ejemplo, por los mismos delitos que han imputado al señor Creuheras —‌a mí, que soy mucho menos 
poderoso que el señor Creuheras,— ¿usted cree que los medios de comunicación se hubieran quedado 
callados? ¿Usted qué piensa?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): En absoluto, 
señoría. Tenga en cuenta que el señor Creuheras, como usted bien dice, maneja medios muy poderosos 
y hoy en día la mayoría de los medios viven de la publicidad institucional y de las migajas que dejan los 
poderosos. Fíjese que yo he sido absuelto ya de dos juicios que el CNI me ha impuesto. Es la primera vez 
en la historia de España —‌el último además sobre algo tan escandaloso como el caso Nicolay, en el que 
a un pobre chico le intervienen el teléfono porque una señora vicepresidenta estaba molesta por lo que 
decía— y no he abierto ningún telediario ni nada. Apenas ha habido un comentario que decía: Villarejo 
absuelto, ¿qué cosas, no? Le puedo decir que los medios, lamentablemente, funcionan en función de los 
intereses de sus editores, y eso su señoría lo debe saber. Por eso, su líder ha establecido ya su propio 
medio, para establecer la mejor estrategia posible.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Pero sin mentir.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, la mentira 
es un tema muy peculiar. Se dice que la verdad es relativa, cada uno tiene su propia verdad.

El señor ECHENIQUE ROBBA: El informe Granadinas y el informe PISA, del que voy a hablar ahora, 
usted sabe que son mentira.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sin duda.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Pero esos sí los difundió la práctica totalidad de los medios de 
comunicación. El informe PISA, que son las iniciales de Pablo Iglesias Sociedad Anónima, hoy sabemos 
que es un pastiche falso…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Impresentable.

El señor ECHENIQUE ROBBA: … impresentable, hecho con recortes de periódico…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Horroroso.

El señor ECHENIQUE ROBBA: … que viene sin firmar. De hecho, le iba a preguntar esto: en una 
escala que vaya de impecable a demasiado burdo, ¿usted cómo califica el informe PISA?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, señoría, 
creo que ya he comentado en alguna ocasión que el informe PISA, aunque parezca mentira, sirvió para 
beneficiarles a ustedes. Fue como una especie de vacuna para que ya no se investigara realmente lo que 
había sobre sus relaciones en Venezuela, con el servicio secreto cubano y con algunos de los miembros 
de ETA que estaban refugiados en Venezuela. ¿Por qué? Porque el PP —‌el Partido Popular siempre tan 
genial y tan ingenioso— entendió que potenciándoles a ustedes debilitaban al Partido Socialista. Yo 
siempre les decía que no se equivocaran, porque no eran ustedes gatitos, sino crías de tigre; y, al final, 
lamentablemente yo tenía razón. En ese sentido, le puedo asegurar que es el Partido Socialista el que, 
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como ha quedado acreditado, me facilita a mí el contenido del tema de Dina precisamente para que 
buscara alguna fórmula para debilitarles a ustedes en la medida en que el Partido Popular les estaba 
protegiendo. El informe PISA es algo tan impresentable y tan aberrante que cualquier niño de pecho 
podría haberlo elaborado.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Y, sin embargo, fue publicada esta basura difamatoria.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Basura, 
absolutamente de acuerdo con su señoría.

El señor ECHENIQUE ROBBA: De hecho, lo publica Ana Terradillos, que trabajaba entonces en la 
Cadena SER. Recientemente hemos escuchado también audios en la Cadena SER...

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): La Cadena SER, 
señoría, va bien encaminado.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Recientemente hemos escuchado audios de la señora Terradillos 
hablando también con usted y, por eso, le quería preguntar lo mismo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Ahora dice que 
tampoco me conoce, la señora Terradillos dice que tampoco me conoce.

El señor ECHENIQUE ROBBA: ¿Ha trabajado mucho usted con ella? ¿Qué tipo de relación tenían?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Era una señora 
muy agradable que estaba muy bien informada. Insisto, las funciones de un agente de inteligencia es 
recabar información y los medios de comunicación tienen mucha información que en ocasiones no pueden 
publicar porque no la tienen contrastada, porque son rumores, comentarios, etcétera. Yo tenía dentro de 
mis funciones mantener cordialísimas relaciones con todos los medios o con la mayoría de los medios.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Bueno, con Ana Terradillos, con la que usted tenía relación….

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): La ha tomado con 
esta señora, ¿eh?

El señor ECHENIQUE ROBBA: No, no se preocupe que hay muchos. De hecho, pasamos ahora de 
Atresedia a Mediaset, el otro gigante del duopolio mediático español. Para la gente que no lo sepa, es el 
grupo propietario de Telecinco y de Cuatro. Este grupo es propiedad del señor Berlusconi, multimillonario 
y amigo íntimo de Putin, y parece que este grupo, con Borja Prado tocando la batuta, ha decidido 
recientemente cargarse a Jorge Javier Vázquez para duplicar el tiempo en pantalla que le dan a una vieja 
conocida suya, señor Villarejo, a la también periodista corrupta Ana Rosa Quintana.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, ¿vieja? ¿A 
una señora?

El señor ECHENIQUE ROBBA: Vieja amiga, vieja conocida. Ya me entiende usted. No lo estoy 
diciendo de ella.

Y digo corrupta porque ha difundido bulos; por ejemplo, que Pablo Iglesias tenía la competencia de las 
residencias en Madrid. Un periodista que difunde bulos —‌esto hay que decirlo— es un periodista corrupto. 
Tengo entendido que usted conoce a Ana Rosa Quintana desde hace décadas. ¿Es correcto, señor Villarejo?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, desde que 
éramos solteros. Fíjese, desde la prehistoria.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Bueno, recientemente Juan Muñoz, el marido de su amiga Ana Rosa 
Quintana, a la que conoce desde la prehistoria, reconoció en sede judicial que le pagó a usted 20 000 
euros por un trabajo que incluyó, entre otras cosas, que le entregara usted a él un video de un exjuez que 
era socio de Juan Muñoz en el que se le veía con prostitutas y consumiendo cocaína. Además, creo que 
usted mismo ha declarado —‌corríjame si me equivoco— que este encargo le fue trasladado por la propia 
Ana Rosa Quintana, que estaba desesperada por las torpezas de su marido. ¿Esto es correcto? cv
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, estoy 
pendiente de una sentencia precisamente sobre una de estas piezas. Veo que su señoría tiene interés en 
que me crucifiquen del todo. No tengo ningún inconveniente en responder lo que ya dije en sede judicial 
y que mantengo. No me arrepiento de haber ayudado a mi querida amiga Ana Rosa Quintana y no es 
cierto, como ha quedado acreditado, que a mí me abonaran 20 000 euros. Se los abonaron a unos 
miembros del CNI, que además aparecieron imputados en esa causa, y fueron los 20 000 euros que 
utilizaron para una serie de actuaciones que ellos hicieron. Respecto al video del juez, eso demuestra el 
grado curioso que hay sobre la interpretación de la justicia. Es un señor que tuvo ciertos problemas 
cuando era juez y, afortunadamente, pues...

El señor PRESIDENTE: Deberíamos ir finalizando, señor Echenique.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Sí, la última pregunta, presidente.

El señor PRESIDENTE: Última última.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Usted, señor Villarejo, ha pasado tres años en prisión.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Y medio, no me 
quite medio, por favor.

El señor ECHENIQUE ROBBA: No, si yo sí que hago los deberes, no como el diputado de VOX. 
(Risas).

El señor PRESIDENTE: Venga, señor Echenique.

El señor ECHENIQUE ROBBA: … tres años y medio en prisión y usted todavía tiene abiertas, como 
ha dicho aquí, decenas de causas que lo pueden llevar de nuevo a la celda.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Sin embargo, como se demostró en las dos comisiones de 
investigación anteriores y como yo acabo de poner de relieve, usted seguramente es una pieza más en 
una maquinaria.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Le agradezco esa 
apreciación, señoría.

El señor PRESIDENTE: Perdone. Le hace la última pregunta, usted contesta y terminamos.

El señor ECHENIQUE ROBBA: La última pregunta, señor Villarejo, es si a usted le parece justo que 
otros operadores importantísimos en todas estas operaciones —‌yo diría que indispensables—, que son 
los operadores mediáticos, no hayan tenido ningún problema judicial y, de hecho, sigan presentando 
programas en horario de máxima audiencia con total impunidad. ¿Usted cree que la justicia se ha aplicado 
de igual manera a todos los operadores que han participado de estas operaciones?

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Echenique.
Rápidamente, señor Villarejo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, muy rápido. Lo 
único que tengo que decir es que al tribunal que me ha juzgado le estaré eternamente agradecido, porque, 
afortunadamente, me puso en libertad cuando ya llevaba tres años y medio en la cárcel y pude asistir con 
dignidad y no esposado al juicio que duró un año. Fíjese, mi juicio por revelación de secretos y posible 
cohecho ha durado un año y el del 11-M, que fue el atentado más grande en España, duró tres meses y 
pico. Con eso le digo algo que es una evidencia. Menos mal que una causa general y prospectiva no es 
investigar la vida de un señor durante treinta años. Yo no sé cuál será la evolución de mi vida, pero ¿sabe 
lo que le digo? Que el miedo pudre por dentro y corrompe los corazones. Yo no tengo miedo a nadie y he 
asumido totalmente las consecuencias, porque seguiré creyendo que al final hay justicia en España. 
Espero que así sea.
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El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Villarejo.

El señor ECHENIQUE ROBBA: Muchas gracias.

El señor PRESIDENTE: A continuación, por el Grupo Parlamentario Republicano, tiene la palabra el 
señor Gabriel Rufián. Cuando quiera.

El señor RUFIÁN ROMERO: Muchas gracias, señor presidente.
Buenas tardes, señor Villarejo. ¿Cómo está?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No tan bien como 
usted, porque le veo increíblemente bien. A mis casi setenta y dos años, imagínese, todos los achaques 
del mundo.

El señor RUFIÁN ROMERO: Se lo agradezco.
Yo he tomado notas de algunas de las cosas que ha dicho y, evidentemente, tengo un guion. Pero, 

como se ha comentado, como es la tercera vez que viene, yo creo que llega un punto en que es mucho 
mejor escucharle y, sobre todo, intentar entrar en las puertas que entreabre, más que seguir un guion 
ligado a informaciones, a filtraciones o incluso a entrevistas que usted ha hecho. Sí que le adelanto que 
usted puede ser —‌y, de hecho, lo es— muy goloso para los medios de comunicación y para las comisiones 
de investigación —‌lo sabe y creo que lo maneja enormemente bien—, pero creo que forma parte de un 
engranaje —‌lo comentaba Pablo Echenique, el portavoz de Unidas Podemos— y que se come marrones 
que quizá no le tocan del todo. No se lo tome a mal, pero, en definitiva, la pregunta que yo creo que 
sobrevuela en esta sala es cuántos villarejos hay; sobre todo, cuántos que no conocemos y, sobre todo, 
ahora.

Repito que le voy a intentar preguntar por cosas que ha dicho, más que seguir un guion, y que sea, en 
la medida de lo posible, una conversación más que un interrogatorio, porque creo que usted —‌y quiero 
que se me entienda— viene con la mejor de las actitudes a la Comisión de investigación. Yo llevo siete 
años aquí, llevo cuatro comisiones de investigación, me he encontrado de todo y creo que la mejor de las 
actitudes es querer hablar y —‌que se me entienda— repartir información. Usted reparte la información 
muy bien, sabe perfectamente con quién habla, lo que dice y lo que no dice, pero quiero que me abra del 
todo algunas puertas que ha entreabierto. Entonces, usted ha dicho que a la Corona se la protege y que 
no está de acuerdo como patriota, porque convendría corregirle alguna de las cosas que ha hecho 
—‌entiendo que malas praxis o directamente corruptelas— y que no son opinables, sino que son 
información. ¿A qué se refiere con esas correcciones? ¿Qué cree que se tendría que corregir? Sobre 
todo, ya que le pregunto, si me quiere hablar de la cuenta Soleado, pues mejor que mejor.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): En fin, señoría, he 
hablado con cierta propiedad, como he tratado de hacer en las anteriores comisiones, porque entiendo 
que ustedes son los representantes de la soberanía nacional y para mí tienen el máximo respeto. Insisto 
en que yo sigo creyendo en mi país y ustedes son sus representantes. He dicho que la Corona es una 
institución fundamental para el Estado, pero que no se la protege ocultando o alterando, sino corrigiendo 
los errores, porque hay una serie de errores. En 2015, yo ya presenté varias denuncias, que además 
están selladas, en las que hablo de que el Sepblac estaba investigando determinadas cuentas sobre 
sociedades relacionadas con su majestad. Yo he aportado al Gobierno que lo que habría que hacer sería 
corregirle, que explicara exactamente de dónde se obtenían esos fondos y que bajo ningún concepto se 
relacionara con las cuentas que el señor Sanz Roldán montaba para mezclar fondos reservados con 
comisiones. Por esa razón, ahora cada mes o cada dos meses va a Abu Dabi para arreglar esos líos.

El señor RUFIÁN ROMERO: Perdone que le interrumpa. ¿Usted dice que el exdirector del CNI, Félix 
Sanz Roldán, cada dos meses va a Abu Dabi y entiendo que va a entrevistarse con el rey para hablar de 
cuentas opacas?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, me imagino 
que va para para arreglar todos los problemas económicos que debe tener.

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿Él, el rey o los dos?
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo creo que los 
dos, porque…

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿Los dos tienen cuentas opacas?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Hay una serie de 
cuentas opacas y de sociedades opacas que salen ya en un juzgado con ocasión de una imputación al 
señor Mario Conde porque se las monta el mismo abogado y se las monta el CNI y tienen que cerrar 
urgentemente ese tema.

El señor RUFIÁN ROMERO: Y entiendo que son mordidas.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Le digo una cosa y 
luego dirá: ¡cómo miente Villarejo! Yo respeto mucho a su señoría y creo que lo ha visto, pero quisiera que, 
cuando diga algo, por lo menos se compruebe o se verifique antes de decir que miento o que fabulo. 
Dentro de los fondos reservados del CNI existen fondos superreservados, que no pasan siquiera por el 
control de los fondos reservados. ¿Por qué? Porque todos los servicios de inteligencia los tienen para 
operaciones que son inconfesables. Véase, por ejemplo, la entrada de la señora Corinna Larsen en 
Mónaco o determinadas operaciones.

El señor RUFIÁN ROMERO: Perdone, señor Villarejo, ¿esos superfondos reservados llegó un 
momento que dejaron de ser para salvar la patria, según para quién, y sirvieron para enriquecerse?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Esa fue una de las 
razones por las cuales yo terminé preso, porque toqué los resortes claves de este mundo, que son, como 
dicen los americanos, el fucky money, el dinero, y la información clasificada. Si yo no hubiera tocado el 
dinero, si yo no hubiera dicho que de los pagos que se hacen a los terroristas que han secuestrado a 
españoles la mitad se pierden por el camino…

El señor RUFIÁN ROMERO: Se pierden por el camino porque alguien se los queda.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo no digo quién, 
yo digo que mis contactos con la Mukhabarat siria y libanesa, cuando yo pregunté por estos pagos, me 
dijeron: aquí han llegado dos o tres, no han llegado los seis que se han publicado por ahí.

El señor RUFIÁN ROMERO: Algunos fondos destinados a operaciones ultrasecretas directamente se 
los queda el exdirector del CNI o el monarca.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Desaparecen, se 
utilizan, se emboscan… ¿Qué quiere que le diga? Ya le digo, si yo no hubiera hablado nunca de dinero, 
como empecé a hablar, porque creía que era mi obligación, si no hubiera sido el Pepito Grillo que dice: 
vamos a corregir todas las ilegalidades… Pero ¿qué ocurre? Ya lo he dicho antes, señoría, cuando los que 
manejan los resortes del Estado deciden destruirte, poco o nada se puede hacer, como ha pasado 
conmigo. Estoy de acuerdo con su señoría en que yo he sido más observador que protagonista, he sido 
un aficionado. La gente ha elevado a la categoría de tragedia mi trabajo, posiblemente porque los audios 
son como el Atapuerca, digamos, de la España moderna. Aparte de eso, no le daría yo mayor importancia 
a mi actividad.

El señor RUFIÁN ROMERO: Siguiente pregunta, también a tenor de algunas cosas que ha dicho. Ha 
comentado que el CNI tenía relaciones muy estrechas con Cataluña, con algunos actores políticos de 
Cataluña. ¿Cuáles eran esas relaciones? ¿Quiénes eran esos actores?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Tenían relaciones 
para dar la apariencia, yo creo que siguiendo un poco el diseño que hizo la vicepresidenta, que era la que 
manejaba el CNI, doña Soraya, es decir, vamos a hacer un acercamiento, vamos a acercarnos más a Unió 
que a Esquerra…

El señor RUFIÁN ROMERO: Por ejemplo, Duran i Lleida.
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Por ejemplo.

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿Duran i Lleida? ¿Sí?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues sí, era una 
persona que tenía excelentes relaciones…

El señor RUFIÁN ROMERO: Hablaba con Soraya para…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Tenía estatus y creo 
que pasaporte diplomático por no sé qué historia y nadie le controlaba cuando entraba o salía.

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿Algún otro cargo de Convèrgencia i Unió?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Está en mi nota de 
inteligencia y ahora mismo no le podría precisar cuántas personas mantenían ciertas relaciones con el 
CNI pensando en que se podría dulcificar el tema. Vuelvo a repetir, yo entendí que pedir pasar del 3 % al 
7 %, que fue lo que motivó la preocupación de todos los empresarios catalanes que vinieron a quejarse de 
que esas condiciones ya eran…

El señor RUFIÁN ROMERO: Perdone. ¿Quién pasó de pedir el 3 al 7 %?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): A raíz de que el 
Partido Popular gana por mayoría absoluta en 2011, recibimos una serie de informaciones donde dicen 
que algunos empresarios se quejan porque el habitual 3 %...

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿De Convergència?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): De los que 
mandaban entonces, de CiU.

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿Del conglomerado de Convèrgencia?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Claro, de CiU.

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿Y pasaron de pedir el 3 al 7 %?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Del 3 al 7 % porque 
había que preparar la independencia, etcétera…

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿Pedían dinero a cambio de…?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): A cambio de 
conseguir la estructura como país independiente.

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿Y quién hacía esto?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Todas las 
informaciones que se recibían apuntaban a lo que era el entorno del clan Pujol, que era quien…

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿Pujol?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, que era quien 
seguía siendo el líder espiritual, porque Artur Mas, a fin de cuentas, era un delegado del señor Pujol. De 
no haber sido por el problema que tuvo, creo que por unas ITV, uno de los hijos…

El señor RUFIÁN ROMERO: Está hablando de Oriol Pujol.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Claro. Hubiera sido 
el sucesor directo, estaba previsto.

El señor RUFIÁN ROMERO: La defenestración de Convergència viene porque pasan de pedir el 3 al 7 %.
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Porque los 
empresarios empiezan a dar información quejándose de que era excesivo, porque además el tema de la 
independencia era una entelequia inviable y por tanto pensaban que era una forma de…

El señor RUFIÁN ROMERO: Pero igual si lo pedían durante cuarenta años y lo empiezan a pedir por 
no sé qué, igual seguía siendo por lo mismo que hace cuarenta años. Le aviso, señor Villarejo, de que 
esto que estamos hablando usted y yo no se va a publicar en según qué sitios.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Le agradezco esa 
discreción, pero querámoslo o no yo creo que al final el señor Pujol —‌y todos ellos están todo el día dirigiéndome 
todo tipo de improperios y presentándome querellas— no era el más independentista que había en Cataluña.

El señor RUFIÁN ROMERO: Va bien.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No era precisamente 
el más independentista.

El señor RUFIÁN ROMERO: Perdone, señor Villarejo, es que se me va a acabar el tiempo.
Usted comentó en una entrevista en un programa de TV3 que en la operación contra ellos se hicieron 

cosas chungas —‌es literal—. ¿Qué cosas chungas?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Una de las cosas 
para mí, y además lo he dicho, es que era más importante de alguna manera presionar a Cataluña para 
que dejara sus pretensiones y no se alertó sobre el riesgo del atentado que luego sufrieron. Lo he dicho y 
lo he repetido y hay notas de inteligencia que además se han publicado.

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿Puede repetir eso?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí. En 2015 yo tuve 
una información que plasmé diciendo que había un imán que había estado en Bélgica —‌no supe el 
nombre, pero daba una serie de características— y que era muy importante porque decían que trabajaba 
para el CNI, pero en realidad era un tipo que trabajaba para otros intereses, Marruecos o no sé. ¿Qué 
ocurre? Que cuando esa información llegó, la tiraron a la basura, y cuando surge el tema del atentado, 
que yo me enfado tremendamente y digo que ya lo advertí, hay una serie de correos que el CNI me manda 
donde dice: como sigas hablando, vamos a ir a por ti, ya es inútil… Eso se ha publicado.

El señor RUFIÁN ROMERO: No, perdone, ¿usted identifica esas cosas chungas a que se refiere 
usted en la entrevista con obviar informaciones que usted trasladó a la inteligencia española en torno al 
cerebro de los atentados del 17 de agosto?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Para mí no creo que el 
CNI jamás tuviera intención de perpetrar un atentado, como se ha interpretado, sino que podrían haber 
dedicado más tiempo y más esfuerzo a evitar ese tema y que un sustito… Por eso han surgido como han 
surgido esos comandos virtuales, que luego han resultado ser mentira, y por eso, por ejemplo, el 1 de octubre…

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿Los CDR, se refiere?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Entre otros. Por eso 
el 1 de octubre convencieron al DAO de la Policía, al señor Tino Villabona, para que cargara en los 
colegios para crear bronca, y un grupito de gente, creo que manejado por el CNI, luego se fue a Via 
Laietana para que en loor de multitudes este señor saliera como Mussolini al balcón, como diciendo: hay 
que ver, qué bien te has portado. ¿Qué generó eso? Pues un problema de repulsa ciudadana, porque creo 
que fue un error haber utilizado la más mínima violencia contra unos ciudadanos que por encima de todo 
solamente querían votar. Hubiera sido muy simple. Yo en su día, cuando en 2012 y 2013 había esos 
planteamientos dije: un día o dos días antes ir a los colegios, os quedáis en la puerta y que no pase nadie. 
Fíjese que simple hubiera sido. En lugar de eso, lo permitieron, accedieron y la ciudadanía catalana, a la 
que yo siempre he respetado, porque además, se lo dije anteriormente, durante muchos años Cataluña 
ha sido el motor de España, ha sido, digamos, el más representativo, y es injusto. No quiero bajo ningún 
concepto que se separe de España, pero tampoco quiero que...

cv
e:

 D
SC

D
-1

4-
C

I-3
3



DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
COMISIONES

Núm. 33	 10 de mayo de 2023	 Pág. 29

El señor RUFIÁN ROMERO: Perdone. Señor Villarejo, se comentó o se publicó que un estrecho 
colaborador de Rajoy fue a Andorra a intentar conseguir o intentar comprar información falsa o no falsa en 
torno a líderes independentistas. ¿Ese colaborador es Moragas, jefe de Gabinete de Rajoy,

hoy día exiliado literalmente?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Moragas tenía otros 
problemas...

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿No fue él? ¿Quién fue?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía):... de dependencia. 
Lo que quiero decir...

El señor RUFIÁN ROMERO: Son problemas que no nos interesan mucho aquí.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, no, quiero decir 
que tenía problemas, con lo cual se marchó pronto de allí, de Cataluña, porque además el círculo donde 
él se movía era el del señor Martell y una serie de personas que tenían los mismos gustos. Lo que quiero 
decirle es que lo que sí hubo fue un intento desesperado que se utilizó, y así consta en mis notas de 
inteligencia por las cuales me hicieron el órdago este que he leído antes, donde a un país como es 
Andorra, al que yo respeto, y reitero mi disculpa a la Presidencia, no se pueden mandar comisarios de 
policía o tal para presionar y para obtener pruebas y tal. Y eso, lo que sí es cierto...

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿Quién era?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues mire, el señor 
que estaba de agregado de Interior allí; el señor que había estado antes, un tal Bonifacio, no me acuerdo 
ahora de cómo se llamaba; o el señor Marcelino Martín Blas, que le encargó el tema, y además hay notas 
de asuntos internos e informes donde él se reúne en el Villamagna con uno de los responsables de la 
banca de estos señores, etcétera, etcétera. ¿Entonces, qué ocurre? Que yo entendía que había habido, 
digamos, una estrategia muy inteligente del verdadero banco que había manejado grandes sumas y tal, 
se le aparta y metieron a estos señores que al final terminaron como terminaron.

El señor RUFIÁN ROMERO: Y para acabar, porque no quiero abusar de la generosidad del presidente, 
¿es cierto que toda la derivada de la banca andorrana, que de hecho justifica esta Comisión de 
investigación, acaba o cambia cuando se encuentran una cuenta de Juan Carlos I?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Cuando el CNI 
recibe un órdago, dice quiero. Señoría, no haga que cuando salga de aquí me pongan otra vez los grillos 
y me lleven, porque además estoy seguro de que esta vez no salgo de Estremera, estoy totalmente 
seguro. Entonces, permítame que eso…

El señor RUFIÁN ROMERO: Ahora sí acabo, le hice una última pregunta en la anterior Comisión de 
investigación, y usted me dijo que sí, pero le vuelvo a preguntar, ¿teme por su vida?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, ya le dije, 
en mayo de 2018 intentaron hacerlo, afortunadamente calcularon mal la dosis. Yo tengo totalmente claro...

El señor RUFIÁN ROMERO: ¿La dosis es porque le intentaron envenenar en la cárcel?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, porque fue de 
pronto. Dijeron que había tenido un shock anafiláctico como consecuencia de una reacción virulenta 
alérgica a un medicamento. Nunca quisieron investigar qué medicamento y nunca me hicieron ningún 
análisis. Afortunadamente, estaba el Partido Popular, que es mucho más temeroso que el Partido 
Socialista, que seguro que no habría fallado.

El señor RUFIÁN ROMERO: Siempre dice que el PSOE es mucho más profesional.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Más serio. (Risas).
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El señor RUFIÁN ROMERO: ¿Más serio?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Siempre he trabajo 
mucho mejor con el Partido Socialista porque son gente seria y consecuente. Yo echo mucho de menos 
al señor Rubalcaba.

El señor RUFIÁN ROMERO: Seguro que tenemos concepciones de seriedad diferentes entre muchas 
cosas, ¿pero a qué se refiere con el que son más serios?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues, por ejemplo, 
si hubiera sido el señor Rubalcaba el ministro del Interior en vez del señor Zoilo, al que en el Ministerio del 
Interior le llamaban el Zampa, imagínese por qué, no hubiera permitido bajo ningún concepto que un 
sujeto como Sanz Roldán montara el show que ha montado en todo el país, ¿no?

El señor RUFIÁN ROMERO: Muchas gracias.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Gracias a su 
señoría.

El señor PRESIDENTE: Muchísimas gracias.
Ahora, por el Grupo Parlamentario Plural, y vamos a compartir el tiempo, en primer lugar, va a 

intervenir la señora Míriam Nogueras. Cuando quiera.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Gràcies.
Gracias, señor Villarejo. Intentaré ser breve y ahora le voy a explicar a ver si podemos hacerlo juntos. 

Nosotros sabemos que usted es muy preciso y muy meticuloso. Solo hace falta escuchar las centenares 
de horas de las grabaciones y también leer sus notas. Usted no es el loco que algunos pretenden que 
parezca, usted tiene mucha información. Eso sí, creemos que también tiene a mucha gente que le ha 
traicionado y, como ya se ha dicho en varias ocasiones hoy, usted es una pieza más de una gran 
estructura, una pieza importante pero una pieza más de una gran estructura y a nosotros nos gustaría 
poder esclarecer hoy alguno de los nombres, alguna de estas otras piezas de esta gran estructura. Somos 
conscientes, como he dicho, de que usted tiene mucha información. Le hemos escuchado en las 
grabaciones, le hemos visto en las entrevistas que usted ha dado, le hemos seguido en las comparecencias 
y para hoy —‌porque además no disponemos de mucho tiempo— hemos preparado preguntas para que 
solo tenga que responder sí o no. Entiendo que seguramente para usted es mucho más cómodo poder 
explayarse, pero intentaremos ser concretos.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Se lo agradezco, 
señoría. Y no soy tan importante como dice su señoría.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Yo creo que sí, yo creo que sí.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No. Soy un pobre 
comisario jubilado sufriendo.

La señora NOGUERAS I CAMERO: No creo que deba menospreciarse porque creo que usted tiene 
muchísima información, y usted lo sabe.

Usted ha prestado servicios durante mandatos del Partido Popular y del Partido Socialista a varios 
ministros de Interior y varios directores del CNI. Hoy ha repetido varias veces «los que manejan los 
resortes del Estado». Me gustaría saber si usted tiene nombres. Solo si tiene nombres. ¿Sí o no?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Le he mencionado 
antes que cuando en 1993 el Partido Socialista quiso estructurar un servicio de inteligencia civil al final lo 
boicotearon. Quien maneja los resortes de este país es una cúpula que se llama el colectivo Forja, que 
son todos altos mandos del Ejército, todos ellos del Alto Estado Mayor, del Opus, etcétera, etcétera, que 
son, digamos, los señores que deciden qué es importante y qué no. Y vuelvo a repetirle, si su señoría 
quiere investigar sobre la Operación Cataluña y no consigue que el CNI le dé información, apenas van a 
tocar la espuma.
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La señora NOGUERAS I CAMERO: Ahora vamos a ello. Me gustaría que además supiera que Junts 
es el único partido que ha trabajado desde hace meses con el único bufete que se ha querellado contra el 
Estado español por Operación Cataluña. ¿Fue en la reunión del 26 de octubre de 2012, con Cospedal y 
su marido, donde se dio el pistoletazo de salida a Operación Cataluña, antes conocida también como 
Operación Barna u Operación Pujol? ¿Venía ya de antes?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No. Fue 
anteriormente: abril, mayo o junio de 2012.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Vale. Entonces, igual cuadra con una pregunta que tengo un 
poco más adelante. Según los audios y las notas que se han ido publicando, ¿la Operación Cataluña la 
conocía Cospedal? Solo sí o no. ¿La conocía?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pero digamos que 
la señora…

La señora NOGUERAS I CAMERO: Perdón. ¿El objetivo era neutralizar el independentismo?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Ella era la secretaria 
general del partido que gobernaba.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Vale. ¿Esta Operación Cataluña estaba vinculada también directa 
o indirectamente con la Directiva de Inteligencia?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Con la Directiva de 
Inteligencia no, estaba coordinada, dirigida y diseñada por el CNI…

La señora NOGUERAS I CAMERO: Por el CNI. Perfecto, entonces Directiva de Inteligencia.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): … que es quien 
tiene la capacidad de operaciones de ese nivel.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Exactamente. Y la capacidad de operaciones viene además a 
través de la Directiva de Inteligencia, que a su vez viene también por los altos cargos del Gobierno. Ya 
está, queda aclarado.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Así es.

La señora NOGUERAS I CAMERO: ¿Le parece raro que hoy el Gobierno actual mantenga la misma 
Directiva de Inteligencia que había y que se hizo en 2012? ¿Le parece raro?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, lo que me 
parece raro es que tengan todavía la Ley de Secretos del año 1968, de la época de Massiel.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Eso también. Pero en cuanto a la Directiva de Inteligencia, ¿le 
parece raro que se mantenga la Directiva de Inteligencia o no le sorprende?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): El archivo Jano, el 
Control de Togas y tal. Es que mientras no se entre con lanzallamas ahí y se descubran todos los archivos 
que implican a las más altas personalidades de este país, poco van a avanzar.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Vale. Entonces no le sorprende nada. Perfecto.
Usted hoy ha confirmado que se orquestó la Operación Cataluña para desactivar al independentismo 

ante el adelanto de las elecciones…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Con la que estaba 
de acuerdo, le repito.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Sí, sí, lo respetamos y lo tenemos clarísimo. Ante el adelanto de 
las elecciones del 25 de noviembre de 2012, convocadas por el mismo president Mas, con la promesa de 
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convocar un referéndum sobre la independencia si Convergència obtenía esta mayoría absoluta. Usted 
ha afirmado también hoy que el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, le felicitó, él o a través de 
Cospedal, por entender que triunfó Operación Cataluña, es decir, neutralizar al independentismo, al pasar 
Convergència de sesenta y dos diputados a cincuenta —‌hoy lo ha dicho usted—, activando así el plan del 
president Mas de convocar un referéndum de independencia. Por lo tanto, Mas y Trias, el president de la 
Generalitat de Catalunya y el alcalde de la capital de nuestro país de Catalunya, Barcelona, el señor Trias, 
eran el enemigo a abatir, no el aliado del Estado español…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Eran algunos…

La señora NOGUERAS I CAMERO: … Exacto, algunos de los enemigos a abatir, no el aliado del 
Estado español, como Rufián ha pretendido hacer creer. Los objetivos de Operación Cataluña eran 
aquellos que podían ganar y que estaban dispuestos a hacer efectiva la independencia de Cataluña. Los 
objetivos no eran otros partidos.

Operación Cataluña también sirve —‌como ha dicho usted— para proteger a la Corona de sus 
escándalos o corregir sus errores, tal y como Pino reconoció en unos wasaps, publicados por el diari El 
Món, con Francisco Martínez, «el emérito es el bien a proteger», decían estos wasaps publicados. Entre 
las dos mil cuentas andorranas no le voy a preguntar directamente si existía alguna cuenta del rey, porque 
creo que usted ya lo ha dejado claro, pero ¿entiendo que esto estaba relacionado con este boicot que le 
hizo el CNI, el tema de las cuentas de Andorra?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Cuando el CNI 
recibe un órdago, dice: quiero.

La señora NOGUERAS I CAMERO: De estas personas que usted ha comentado varias veces que les 
pasaban información desde Catalunya, una de ellas era Alicia Sánchez-Camacho, y esto se puede deducir 
a través de sus notas y de sus grabaciones. ¿Es así?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, era una de 
las personas con las que yo hablé, sí.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Perfecto. ¿Es cierto que en la organización de Operación 
Cataluña se habría actuado con el fin de prefabricar pruebas contra aquellos que se consideraban 
próximos al movimiento independentista, con el objetivo de tratar de frenar el ascenso del mismo?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): De prefabricar no; 
de encontrar cosas de interés.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Se lo digo porque estas mismas informaciones, las pruebas 
falsas fabricadas, fueron las que posteriormente publicó, por ejemplo, el diario El Mundo, justo después 
de la negativa del jutge Pijuan y del fiscal Sánchez Ulled de darles crédito. De hecho, el juez Pijuan citó al 
máximo responsable de la UDEF, quien negó la existencia de dicho informe, que —‌repito— sí que lo 
publicó el diario El Mundo, a pesar de no tener ni firma. ¿Usted es conocedor de dicho informe falso?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Vamos a ver, ese 
informe, en primer lugar, como tal informe nunca existió, porque es un borrador. Es muy importante 
matizar que no es lo mismo un borrador, que es lo que se prepara antes de elaborar un informe…

La señora NOGUERAS I CAMERO: Pero nunca pasó de borrador; por lo tanto, vale.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Nunca pasó de 
borrador, y ese borrador se elaboró sobre la base de muchas de las notas de inteligencia que yo había 
elaborado. Y, si me permite, Asuntos Internos hizo una investigación sobre el origen de ese borrador, 
llegando a la conclusión de que, efectivamente, había sido la Comisaría General de la Policía Judicial, 
pero que, por temor a toda la bronca que se había montado, el jefe de la UDEF negó haber participado 
para evitar responsabilidades. (La señora vicepresidenta, Nasarre Oliva, ocupa la Presidencia). Y el 
señor Pijuan le citó para tomar un café, no oficialmente; por cierto, señor al que le subvencionaron con 6 
millones de euros en una asociación muy curiosa que tenían.
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La señora NOGUERAS I CAMERO: Los policías Martín Blas y Olivera intentaron vender este informe 
falso al fiscal Sánchez Ulled. ¿Fueron estos mismos policías, Martín Blas y Olivera, los que filtraron este 
informe falso a la prensa? ¿Fueron ellos?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Creo que el 
responsable, el secretario general del SUP, del principal sindicato policial, el mayoritario, fue el que hizo 
una rueda de prensa donde reconoció que había sido él el que lo había hecho.

La señora NOGUERAS I CAMERO: En su entrevista en FAQS, en el programa de TV3, manifiesta 
que reportaba información a la cúpula de los distintos gobiernos. ¿Es así?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, así es.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Perfecto. ¿Es correcto afirmar que la Operación Cataluña era 
conocida por los altos mandos policiales y también los políticos?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sobre todo por los 
responsables de inteligencia, como su señoría ha apuntado.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Ahora abro un paréntesis y luego entraremos más en profundidad 
con el tema de Andorra, si a usted le parece. Quiero aclarar que el señor de VOX dice que no tiene 
ninguna credibilidad porque no se ha abierto ninguna investigación. Andorra sí la ha abierto y, además, el 
señor Rajoy y otros altos cargos españoles están imputados.

¿El Ministerio del Interior y/o la Guardia Civil engañó al FinCen americano y le utilizó a usted para que 
este emitiera una nota que acabó conllevando el cierre de la BPA?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo no tuve que ver 
en esa nota…

La señora NOGUERAS I CAMERO: Lo sabemos, fue el ministerio…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): … fue la Guardia 
Civil y, además, lo ha reconocido el propio Basilio, me imagino que ya habrá llegado a coronel, entonces 
era capitán.

La señora NOGUERAS I CAMERO: O sea, el apretón del que usted habla lo hizo la Guardia Civil.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Efectivamente, 
porque el CNI solo se fía de ellos para determinadas cosas delicadas. Y hacen bien, son militares todos y 
esas cosas.

La señora NOGUERAS I CAMERO: El diario El País publica una reunión que usted mantuvo en el 
2012 con el exministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, en la que acuerdan presentar denuncias contra 
dirigentes independentistas. De la transcripción se desprende que el ministro estaba muy preocupado por 
si llegaba a trascender dicha reunión con usted, manifestando —‌literalmente—: Negaré incluso bajo 
tortura la existencia de esta reunión. ¿Nos confirma usted esta reunión del 16 de diciembre de 2012 con 
el ministro Fernández Díaz?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No podría precisar 
si fue exactamente ese día, ni siquera el contenido, porque siempre he dicho que mientras no me den 
copia de mis archivos no puedo constatar si es correcto o no el contenido, pero bueno, Romerito, que es 
el que publica esto, ya le ha acusado su amigo Javier Ayuso de ser —‌digamos— un correveidile mío. 
Pregúntele a él.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Vale. Por tanto, el ministro mintió durante la Comisión de 
investigación que se celebró aquí en el Congreso.

Según los audios publicados, usted mantuvo un encuentro con el magistrado de la Audiencia Nacional, 
Fernando Andreu, donde explica que le vendieron la burra los periodistas de El Mundo, haciendo 
referencia a la noticia falsa que afirmaba que Xavier Trias tenía cuentas bancarias en Suiza. ¿Lo confirma?
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo he tenido varias 
reuniones con magistrados del Tribunal Supremo, de la Audiencia Nacional, fiscales, etcétera, etcétera…

La señora NOGUERAS I CAMERO: ¿Y tiene usted constancia de que el juez Andreu haya denunciado 
estos hechos delictivos que obviamente conocía?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No tengo ni idea. 
No era mi función controlar denuncias judiciales que se llevan a cabo.

La señora NOGUERAS I CAMERO: ¿Le felicitó el exsecretario de Estado de Seguridad, Francisco 
Martínez, por el trabajo hecho con el dato falso de la cuenta de Xavier Trias, tal y como se recoge en sus 
propias notas?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): En mis notas lo que 
sí hay…, lo que pasa es que ya le digo, luego algún villarejólogo de turno interpreta lo que yo digo…

La señora NOGUERAS I CAMERO: Está escrito. No, no. Está escrito. Dato falso de la cuenta de 
Xavier Trias y le felicitó.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Perdone, me felicita 
porque intento corregir y verificar el error que habían cometido.

La señora NOGUERAS I CAMERO: ¿Quién había cometido el error?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Los que aportaron 
ese dato, digamos, falso de Trias. Entonces, me piden que yo verifique y confirme, por favor, lo máximo 
posible. Yo llego hasta donde puedo y es por eso por lo que me felicita, no por haber participado ni haber 
elaborado esa cuenta que, por cierto, también fue un dato muy burdo.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Ya estoy terminando porque tengo que compartir el tiempo con 
mi compañero, y tenemos aún menos que el resto.

Llegados a este punto, yo sí creo que podemos afirmar que existe una evidente coordinación-trama 
entre Gobierno, policía patriótica, jueces patrióticos y los medios de comunicación patrióticos. En 
noviembre de 2012, en una conversación que usted mantiene con el señor Francisco Martínez, le alerta 
sobre el peligro del independentismo y le recrimina que no tuviera pasta preparada, y el señor Martínez le 
tranquiliza afirmando que habría mucho dinero. ¿Lo confirma?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Siempre me han 
debido dinero. He adelantado mucho dinero de…

La señora NOGUERAS I CAMERO: Por ejemplo, Javier de la Rosa y otros facilitadores cobraron 
fondos reservados para colaborar…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, sí. Que nunca 
me pagaron, por cierto. Yo adelanté algo de esto y me prometieron el CNI…

La señora NOGUERAS I CAMERO: Y no se lo devolvieron.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): … y jamás me lo 
abonaron.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Vale. Javier de la Rosa y otros facilitadores cobraron fondos 
reservados para colaborar en la persecución independentista…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Así es. Y también 
de los Pujol. También de los Pujol porque luego fueron a decirle: quito la denuncia que he presentado si 
me das el doble. Y la quitó.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Esto se desprende de sus notas y audios.
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La señora VICEPRESIDENTA (Nasarre Oliva): Tiene que ir terminando.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Termino, sí.
¿Autorizaba estos u otros pagos el señor De los Cobos, tal y como ha insinuado recientemente el 

ministro Marlaska?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): El que autorizaba 
esos pagos era el ministro por delegación del secretario de Estado, imagino que por delegación última…

La señora NOGUERAS I CAMERO: También De los Cobos.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): … el señor De los 
Cobos era el administrador, más que el autorizador. Tengo esa impresión.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Entonces, dos cuestiones que hoy se acaban de confirmar, y es 
que el personaje que ordenó pegar a los ciudadanos de Cataluña por votar ordenaba además pagos de 
Operación Cataluña y el ministro Marlaska y el PSOE tiene información sobre la Operación Cataluña, por 
lo tanto, también deberían comparecer.

La señora VICEPRESIDENTA (Nasarre Oliva): Tiene que ir terminando.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Me hubiera gustado hacerle muchas preguntas más. Tenemos 
muchas más…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Estoy a su 
disposición, señoría.

La señora NOGUERAS I CAMERO: Gracias.

La señora VICEPRESIDENTA (Nasarre Oliva): Tiene la palabra, por el Grupo Plural, el señor Bel.

El señor BEL ACCENSI: Muchas gracias.
Muchas gracias, señor Villarejo, por su comparecencia. Se ha publicado en los medios de 

comunicación el contenido de una agenda supuestamente manuscrita por usted, y parece que esta 
agenda está depositada en el Juzgado central de Instrucción número 6 de Madrid.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Diario, señoría. 
Diario, no son agendas. Es que es un matiz importante.

El señor BEL ACCENSI: Un diario. En este diario aparecen algunos nombres. ¿Podría clarificar a 
quién se refiere? ¿Chisco?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues, de verdad, 
no recuerdo. Yo utilizaba ciertos apodos para distintas personas. Probablemente, a lo mejor, el secretario 
de Estado…

El señor BEL ACCENSI: El señor Francisco Martínez.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pero utilizaba esos 
apelativos distintos.

El señor BEL ACCENSI: ¿Fiti?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Ese era el 
responsable de la UDEF.

El señor BEL ACCENSI: ¿Y Big?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Eso se refería a las 
distintas fuentes, es decir, Big para mí era un informador, una fuente informadora.
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El señor BEL ACCENSI: ¿Era el señor Enrique García?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, yo me refería 
siempre a él como el Gordo, pobretico. Por cierto, tiene un ictus y ojalá que se recupere porque no se ha 
recuperado el hombre.

El señor BEL ACCENSI: ¿Agap?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): ¿Agap? No me 
acuerdo, no creo que fuera el yerno del señor Aznar.

El señor BEL ACCENSI: Seguramente. Usted lo sabrá, en todo caso.
¿A qué se refiere en el diario cuando anota el 17 de diciembre de 2012: se han establecido los grupos 

de trabajo en el CITCO?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): ¿En el CITCO? 
Porque, de alguna manera, insisto, todo lo que era una coordinación de trabajo, como era colegiada, 
intervenía el CNI, y el CITCO es una estructura donde está integrado el CNI también.

El señor BEL ACCENSI: De acuerdo. En las anotaciones referidas al 22 de noviembre de 2012 figura 
Alicia SC muy cabreada con la declaración de Fiti. ¿A qué se refiere esta anotación?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No lo recuerdo, han 
pasado diez años, señoría, y esos diarios...

El señor BEL ACCENSI: De acuerdo, lo entiendo. En las anotaciones correspondientes al 22 de 
noviembre de 2012 figura escrito concretamente: PIN organiza control comida con JR. Organizar control 
desde llegada del AVE. ¿JR es el señor Javier de la Rosa?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, y el control lo 
hacía Asuntos Internos.

El señor BEL ACCENSI: ¿Funcionarios de UDEF?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, de Asuntos 
Internos, que eran los que dependían directamente del DAO y del director y, por tanto, cada vez que venía 
para detectar, porque en algunas ocasiones, cuando venía Javier de la Rosa a Madrid se detectaban a 
Mozos que le seguían, etcétera, etcétera.

El señor BEL ACCENSI: El 3 de diciembre de 2012 figura que JR ha vuelto a ser amenazado. ¿Es el 
señor Javier de la Rosa, se entiende?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí. Presentó una 
denuncia porque decía que el señor Pujol le había amenazado, pero la retiró cuando le pagó el doble.

El señor BEL ACCENSI: ¿Se realizó algún pago al señor Javier de la Rosa por formular la denuncia?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, lo he dicho 
antes.

El señor BEL ACCENSI: ¿Recuerda la cantidad?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Mucho dinero. No 
recuerdo exactamente, pero fue una cifra muy importante.

El señor BEL ACCENSI: ¿Y cuándo? ¿No lo recuerda?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Creo que a lo largo 
de 2012 o 2013.
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El señor BEL ACCENSI: Para ir terminando, porque ya vamos sobrepasados de tiempo, ha dicho que 
a usted le gustaba pintar con pincel, no con brocha gorda.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, efectivamente.

El señor BEL ACCENSI: En la operación Cataluña, ¿qué pintó con pincel?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Todo lo que eran 
acercamientos al entorno del independentismo, abogados, informadores y gente enfadada. Ese era mi 
trabajo.

El señor BEL ACCENSI: ¿Eso lo pintó?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Captar digamos 
fuentes humanas, que creo que no se me daba mal. Conseguir empatía con las personas y no ponerlos 
nerviosos, no enfadarlos, no amenazarlos. Ese era mi trabajo.

El señor BEL ACCENSI: Ya para finalizar, hoy he aprendido un nuevo concepto, que son los fondos 
superreservados, que son aquellos fondos que son más reservados que los reservados.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No se puede 
imaginar hasta dónde llegan.

El señor BEL ACCENSI: Eso quisiera que me pudiese explicar.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Ya quisiera yo 
también. Pregúntele al CNI a ver si alguna vez consiguen ustedes que les contesten a las cosas.

El señor BEL ACCENSI: Por tanto, estos fondos superreservados los utilizaba el CNI. ¿Tiene 
constancia de que se utilizaran estos fondos superreservados en la operación Cataluña?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sin duda.

El señor BEL ACCENSI: ¿Con qué finalidades?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Captar voluntades, 
fundamentalmente, organizar tertulianos para que cambiaran, en el caso de que CiU hubiera sacado 
mayoría absoluta, y establecer asociaciones y organizaciones aparentemente contrarias al 
independentismo. En fin, lo que hace cualquier servicio de inteligencia.

El señor BEL ACCENSI: En relación con Andorra, usted ha dicho que había hecho unas notas. Aparte 
de estas notas, ¿qué participación tuvo usted en Andorra?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Ninguna. No he 
estado en Andorra desde hace veinte años. Yo no estuve en Andorra, no participé, nada más que, insisto, 
cuando intentaron implicarme en determinadas actuaciones, hice una nota de inteligencia aclaratoria de 
los errores que se estaban cometiendo al utilizar policías en activo en un país soberano como era Andorra.

El señor BEL ACCENSI: De acuerdo. Muchísimas gracias.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): A usted, señoría.

La señora VICEPRESIDENTA (Nasarre Oliva): Gracias, señor Bel.
Por el Grupo Parlamentario Vasco, tiene la palabra el señor Legarda.

El señor LEGARDA URIARTE: Buenas tardes. Muchas gracias, presidente, y buenas tardes, señor 
Villarejo por su comparecencia y por responder a las preguntas que se le están formulando y no atenerse 
a su derecho de no hacer declaraciones.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Buenas tardes.
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El señor LEGARDA URIARTE: A usted al inicio…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Si puede hablar un 
poco más alto, porque parece que susurra. Si no le importa, se lo digo con todo el respeto.

El señor LEGARDA URIARTE: Al inicio de su comparecencia a usted le ha preguntado el portavoz del 
Grupo Parlamentario Socialista qué era la operación Cataluña y usted ha respondido que era una 
operación de inteligencia. Sin embargo, ante algún juzgado usted no ha manifestado exactamente que 
fuera una operación de inteligencia, sino que era una operación de desprestigio de políticos soberanistas 
catalanes.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): ¿Dónde he 
declarado eso, señoría? ¿En qué juzgado?

El señor LEGARDA URIARTE: En el Juzgado de Instrucción número 2 de Madrid.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): ¿En el Juzgado de 
Instrucción número 2? ¿En el Nicolay del que fui absuelto?

El señor LEGARDA URIARTE: Le pregunto: ¿Usted cree que una operación de inteligencia es una 
operación de desprestigio?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): ¡Claro!

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Y que lleva incluida espiar a rivales políticos, abrir causas generales, 
fabricar pruebas falsas para acabar con el oponente político?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí.

El señor LEGARDA URIARTE: La operación Cataluña la conocemos desde 2017, pantallazos, 
testigos manipulados y extorsionados y manipulación y presión a la Fiscalía, filtraciones, intoxicaciones a 
los medios de comunicación con dosieres falsos sobre la posición política e informes apócrifos hechos 
para la causa y obstaculizar investigaciones de casos de corrupción política. (El señor presidente ocupa 
la Presidencia). ¿Todo esto usted lo considera operaciones de inteligencia o lo considera operaciones 
ilegales, obviamente ilícitas?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, sobre 
operaciones ilegales e ilícitas el PNV tiene gran experiencia.

El señor LEGARDA URIARTE: Perdón, señor Villarejo, aquí no estamos hablando del PNV.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): El señor Zumalde 
Romero, el Cabra.

El señor LEGARDA URIARTE: Aquí está usted para contestar a nuestras preguntas, no para interpelar 
al resto de grupos parlamentarios

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Claro que sí. 
Señoría, no pretendo…

El señor LEGARDA URIARTE: No pretende, pero lo hace.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Simplemente me 
pregunta si es una operación de inteligencia y yo le digo que…

El señor LEGARDA URIARTE: La operación Cataluña ya sabemos lo que es porque hemos tenido 
cuenta sobrada y realmente esta Comisión desde mi punto de vista sobraba. ¿Usted cree que se puede 
calificar a todos esos comportamientos policiales y políticos como una operación de inteligencia? 
¿Realmente usted lo cree?
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Lo que su señoría 
está describiendo es una cuestión de su puño y letra.

El señor LEGARDA URIARTE: No, de mi puño y letra no, no es de mi puño y letra.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, señoría.

El señor LEGARDA URIARTE: Estos hechos ya los estudiamos en otra Comisión de investigación 
—‌la de la policía patriótica— y, por cierto, quedaron bastante acreditados desde un punto de vista político. 
Esto no es un tribunal.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Claro, yo le diré, 
señoría, que una operación de inteligencia es una operación que no tiene nada que ver con una actuación 
judicial. Es una operación que se realiza, digamos, por los servicios de inteligencia para cumplir un fin y 
un objetivo, que es cambiar y modificar unas posibilidades, unos riesgos o una crisis. Eso es una operación 
de inteligencia, que conlleva muchas veces actuaciones…

El señor LEGARDA URIARTE: Señor Villarejo, conocemos perfectamente lo que es una operación de 
inteligencia y hasta dónde puede llegar por casos históricos que conocemos.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Me alegro, señoría.

El señor LEGARDA URIARTE: Pero aquí estamos juzgando unos hechos concretos desde un punto 
de vista político, insisto.

Le voy a plantear otra cuestión. La operación Cataluña parece que tiene los primeros conocidos 
informes apócrifos, presión a Fiscalía, el ministro del Interior tomó posesión…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo no he presionado 
a ningún fiscal, señoría.

El señor LEGARDA URIARTE: Estoy haciendo una reflexión general, no me estoy refiriendo a usted.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No quisiera darme 
por aludido.

El señor LEGARDA URIARTE: Bueno, si quiere darse yo no se lo voy a desmentir.
Cuando tomó el ministro posesión fue en diciembre de 2011 y en 2012 ya empieza a aparecer —‌sobre todo 

hacia diciembre— un informe en El País bastante extenso, un fin de semana, contando bastantes incidencias y 
el viaje que realizan Martín Blas y Olivera a Barcelona no siendo competentes para el caso Palau, en definitiva 
—‌ya se ha puesto de manifiesto— para presionar a fiscales, para registros en la sede de Convergència, del 
tesorero… El fiscal se enfada bastante, lo comunica al juez y hay un reproche y una actuación. Yo le quisiera 
preguntar: ¿este grupo policial iniciado por el DAO, Martín Blas, Olivera, usted mismo…?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo no, yo no fui a 
ese viaje.

El señor LEGARDA URIARTE: Perdón, no he dicho ese viaje, he dicho operación Cataluña.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Como ha hablado 
del viaje, igual entiendo mal.

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Por qué entra en crisis hacia el año 2014? Porque hacia el año 2014, según 
los indicios y las informaciones que tenemos esta policía, a la que llamamos patriótica, empezó a decrecer en sus 
actividades. ¿Cuál fue el motivo de ese enfrentamiento entre los distintos comisarios que actuaban?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Por mi propia 
experiencia personal, puedo decirle que yo en 2014 ya fui apartado de esas actividades porque me 
encargaron otras nuevas —‌hay constancia por ahí en los medios, un tema del señor El Assir, etcétera— y 
en 2015 fue cuando me encargaron lo referido a la señora Larsen. Por tanto, no podía estar en mil sitios 
a la vez.
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El señor LEGARDA URIARTE: Aunque en 2015 le condecoran, según dice el ministro, por su 
colaboración en la Operación Cataluña, dicho de alguna manera.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Creo, señoría, que 
no es así. A mí no me condecoran en 2015; me condecoran en 2012 o en 2013, no lo recuerdo 
exactamente. En 2015…

El señor LEGARDA URIARTE: Según mis datos, en 2015, con otra promoción de comisarios…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): En 2015 lo que 
ocurre es que a raíz…

El señor LEGARDA URIARTE: … O bueno, quizás sale la información. Quizás sale la información

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, no. En 2015, 
señoría, lo único que ocurre es que el ministro sale, a raíz de unas noticias que habían salido en El País 
por encargo del CNI, para desprestigiarme. El señor Ayuso lo publica…

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Por qué se rompen sus relaciones con Martín-Blas, que parece que 
era uno de los ejes sobre los que pivotaba la Operación Cataluña por su disposición de recursos humanos 
y materiales a estar al frente de Asuntos Internos y entonces tener un control mucho menor? ¿Por qué se 
rompe su relación con Martín-Blas?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, porque 
veo que al señor Martín-Blas, con el que yo tenía magníficas relaciones, lo estaba utilizando el CNI para 
una serie de actuaciones contrarias a lo que era el comportamiento policial. Yo me enfrento a él y empiezo 
con una serie de tensiones que desembocan en que yo le denuncio —‌hay varias denuncias, etcétera— y 
digamos que partir de ahí dejo de tener relación con él.

El señor LEGARDA URIARTE: La Operación Cataluña, según se ha ido conociendo, tuvo también 
colaboraciones distintas a las propias policiales, y ahí estaban dos ex agentes policiales, que eran 
Peribáñez y Tamarit, de Método 3.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Detectives.

El señor LEGARDA URIARTE: Previamente policías.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, ninguno de los 
dos ha sido policía jamás.

El señor LEGARDA URIARTE: Bueno, no me parece lo relevante. Ahora le voy a preguntar lo que 
considero relevante.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, es relevante, 
señoría, es relevante.

El señor LEGARDA URIARTE: No me interrumpa hasta que acabe la pregunta.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Disculpe, señoría, 
no pretendo interrumpirle.

El señor LEGARDA URIARTE: Pero lo hace.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues ya lo lamento 
muchísimo, no se puede usted imaginar cuánto.

El señor LEGARDA URIARTE: Yo lo lamento mucho más, pero voy a seguir. No vamos a seguir con 
este partido de tenis de…

El señor PRESIDENTE: Un momento, señor Legarda. Señor Villarejo, deje que le pregunten y ya 
después contesta.
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Es que me siento… 
De verdad, me siento…

El señor LEGARDA URIARTE: Los señores Tamarit y Peribáñez declaran que recibían fondos 
públicos por colaborar en la Operación Cataluña. En alguna declaración incluso alguno de ellos llegó a 
manifestar que con un contacto que, por cierto, era socio de usted en alguna empresa que tenían 
conjuntamente.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Eso no es cierto, 
señoría. Eso no es cierto, perdóneme que le diga.

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Cuál fue el papel, desde su punto de vista, de Método 3 en esta 
Operación Cataluña? ¿Por qué se intervino a Método 3? ¿Por qué se hizo aquella operación policial que 
luego quedó en nada?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, yo creo que 
la función de ese despacho de detectives es una terminal que ha trabajado tanto para el CNI como para 
el independentismo; actualmente lo hace en ambos sitios. Estos señores han declarado en sede judicial 
quién les pagaba de los fondos reservados, que eran el señor Martín-Blas y el señor Rubén Eladio, dos 
elementos. Yo jamás les pagué y por eso jamás lo han declarado. Yo no he tenido ningún socio. Y también 
se ha dicho que yo formaba parte de la Schola Iuris y que el fiscal general, el señor Maza, y tal… El País 
es el único medio que no ha aceptado una sentencia de rectificación donde…

El señor LEGARDA URIARTE: ¿El señor Giménez Raso no ha sido nunca su socio…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Nunca, nunca.

El señor LEGARDA URIARTE:… en Servicios de Investigación y Detección SL en 2008? ¿No lo ha sido?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, señor. En 
Servicios de Detección…

El señor LEGARDA URIARTE: Bueno, si me dice que no, es suficiente. Si me dice que no, es 
suficiente.

No sé cuánto tiempo me queda, presidente.

El señor PRESIDENTE: Sin que se confíe, le queda, le queda, no se preocupe. Tiene siete u ocho 
minutos.

El señor LEGARDA URIARTE: Vale, gracias.
¿Cuál fue el papel concreto operativo del CNI que usted ha dicho en este diseño y ejecución de la 

Operación Cataluña, más allá de esa referencia a un capitán de la Guardia Civil, que es el que parece que 
hace el informe que luego genera la actuación de esa agencia del Tesoro americano que supone la 
intervención de blanqueo de capitales? ¿Cuál fue su participación, más allá de decir que estaba en el 
corazón, en el diseño y en la ejecución de las acciones?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, ya se lo 
he dicho al principio. El CNI es el primer núcleo de Inteligencia que depende directa y exclusivamente del 
presidente del Gobierno y el que recibe toda una serie de instrucciones cuando se trata de un trabajo 
referido a algo tan fundamental como la unidad de la nación. Ya han visto cómo incluso en épocas 
recientes ha aparecido la actuación utilizando el tema de Pegasus, etcétera. Algo más evidente que eso, 
imagínese. Por eso, ya le digo que en la Comisión de Secretos su señoría debería haberle preguntado a 
la directora.

El señor LEGARDA URIARTE: En la Operación Pegasus que conocemos, la oficial, el CNI con 
autorización judicial, que tendremos la opinión cada uno que tengamos…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): ¿Autorización 
judicial?
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El señor LEGARDA URIARTE:… estaba concentrada la Operación Cataluña, Ministerio del Interior y 
un núcleo policial concreto y una serie de personas. Usted lanza la piedra, pero esconde la mano, porque 
nos dice: fíjense en la Guardia Civil y fíjense en el CNI, que son determinantes, y cuando se le requiere 
para que especifique un poco más, no dice nada. No dice nada.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, no puedo 
revelar los nombres de…

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Entonces por qué…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Si quiere, a puerta 
cerrada yo le digo los nombres de los coroneles del CNI que participaron en la operación.

El señor LEGARDA URIARTE: No, no. No le digo nombres, le digo actuaciones o actividades.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): ¿Actividades?

El señor LEGARDA URIARTE: Porque más allá de ese titular de que el CNI estaba en el corazón de 
todo esto y la Guardia Civil…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Coordinó, dirigió y 
estructuró todo.

El señor LEGARDA URIARTE: Sí, pero eso no deja de ser…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): ¿Y cómo se hace? 
Fijando objetivos, diseñando estrategias…

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Cuáles?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues, mire, en una 
de las primeras reuniones, de la que yo salí alucinado, un responsable del CNI fijaba incluso objetivos 
donde había que fijar carros de combate para evitar el caso de independencia, en televisión, en no sé qué. 
Eso lo he oído, que yo dije: Oye, ¿y por qué en vez de carros de combate no se utilizan furgones de la 
Policía, que son más baratos?

El señor LEGARDA URIARTE: Ya veo que no…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, que no, no. 
Dígame, señoría…

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Y la Guardia Civil, que usted ha dicho que tuvo una participación 
determinante?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): La Guardia Civil, 
funciones fundamentales en lo que es el tema de Inteligencia, sobre todo en las zonas rurales y en las 
zonas de movimientos económicos que había en el puerto y en el aeropuerto, donde ellos tenían unas 
especiales funciones y actuaciones determinantes y concretas.

El señor LEGARDA URIARTE: Otra cuestión. La primera Comisión de investigación de la Operación 
Cataluña arrancó con las conversaciones filtradas del ministro del Interior con el responsable de la Agencia 
Anticorrupción catalana, el señor De Alfonso. A largo del tiempo nos hemos ido enterando, porque lo 
declaró el propio ministro, que era una grabación que él conocía que se estaba realizando porque se hace 
desde el propio ministerio. ¿Quién filtra esa grabación unos años después?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): En mi opinión —‌no 
se lo puedo confirmar—, yo creo…

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Quién cree usted? ¿O quién ha oído usted que…
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo creo que la filtra 
el CNI, el propio director, después de una reunión muy tensa con el ministro del Interior y el presidente del 
Gobierno, donde el director del CNI quería tener la exclusiva y el monopolio de la información de 
Inteligencia que se manejaba en España. Y como dos años antes esa grabación había terminado en 
manos de Asuntos Internos, que el propio Martín-Blas pidió que se transcribiera, etcétera, al señor Martín-
Blas lo nombraron enlace con el CNI. Tiene hasta una medalla concedida por el director del CNI. Mi 
opinión es que surgió ese tema pensando —‌porque además coincide con unas elecciones generales— 
que de esa manera debilitarían al Partido Popular, que sorprendentemente amplió. Debe ser que vieron 
que el señor Rajoy era más valiente de lo que él creía. Sin embargo, el Ministerio del Interior acabó con 
su carrera política.

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Usted cree que es creíble —‌es una reflexión— que la Policía 
Nacional ponga en manos del CNI una grabación de esa naturaleza?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Claro que sí.

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Sí?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Rotundamente.

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Usted lo cree?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Nosotros hemos 
puesto en manos del CNI muchísimas conversaciones. Por ejemplo, con Javier de la Rosa…

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Antes de que saltara el asunto de la grabación del encuentro del CNI 
con Asuntos Internos por el caso del Pequeño Nicolás? ¿Antes?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): En relación con el 
caso del Pequeño Nicolás, en 2013 —‌me alegro de que me haga, señoría, esa pregunta—, aparte de que 
he sido absuelto, ¿sabe lo que ha determinado la sentencia? Que la grabación famosa donde dicen que 
yo había participado en ella se hizo desde un teléfono fijo, y toda la acusación versa sobre una llamada 
desde un teléfono móvil que hizo un periodista. Fíjese lo aberrante que es hasta qué punto el CNI tiene 
capacidad de manipulación para haber ocultado durante años ese dato esencial que salió en el juicio y 
que el propio tribunal salió alarmado.

El señor LEGARDA URIARTE: Bueno, paso a otro asunto también vinculado y que fue uno de los 
detonantes de esta Comisión: la Banca Privada andorrana. En la Banca Privada andorrana usted fue una 
parte importante por cuanto una de sus notas informativas —‌según se dice— se la llevó al señor Cierco, 
que fue una de las que sustentó, en primer lugar, una de las demandas contra el señor Martín-Blas y el 
miembro de Policía Nacional destacado —‌no me acuerdo ahora del nombre— en la embajada andorrana.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, si me 
permite, eso no es cierto. Eso es absolutamente falso. Yo jamás me he visto con el señor Cierco y jamás 
he tenido relaciones con el señor Cierco. Por lo tanto…

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Usted no le remitió ninguna nota informativa al señor Cierco…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): En absoluto, bajo 
ningún concepto.

El señor LEGARDA URIARTE: … en la cual ponía de manifiesto, efectivamente…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No. Las notas de 
inteligencia que dieron lugar a lo de que cuando el CNI recibe un órgano, dice quiero, las aportó al 
Juzgado Central de la Audiencia Nacional casualmente el detective que usted ha mencionado antes, el 
señor Francisco Marco. Pregúntele a él dónde las consiguió y cómo las consiguió. Eso determinó, entre 
otras cosas, mi ingreso en prisión. Fíjese si eran importantes.
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El señor LEGARDA URIARTE: Toda la información que ha salido publicada en distintos medios a lo 
largo del tiempo, que fue una nota informativa suya la que le facilitó al señor Cierco interponer una acción 
penal contra el señor Martín-Blas…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Disculpe, señoría, 
¿pero en qué medio dice que yo le facilito eso al señor Cierco? He oído tantas cosas… Fíjese, he oído 
que he estado condenado y jamás he sido condenado hasta ahora. Toco madera, porque estoy pendiente 
de la sentencia que está aún por salir. Pero le vuelvo a repetir que a mí jamás ningún medio de 
comunicación me ha pedido mi opinión para contrastar la información. El señor Cierco jamás se ha visto 
conmigo. Si se hubiera visto conmigo, imagínese, habría abierto titulares.

El señor LEGARDA URIARTE: Yo no he dicho que se haya visto con usted.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Ni yo se la he 
facilitado, bajo ningún concepto.

El señor LEGARDA URIARTE: Bueno, se lo preguntaremos al señor Cierco cuando venga aquí en la 
siguiente sesión.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pregúntenselo, que 
hábilmente ha viajado al extranjero para no declarar antes que yo. Ojalá yo hubiera podido decir que tenía 
que hacer un viaje al extranjero, pero no puedo salir.

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Conocía usted las actividades de la policía de la Operación Cataluña, 
la Policía patriótica? Pido su confirmación sobre si pivotaba sobre Asuntos Internos, inicialmente sobre 
Olivera cuando estaba en CITCO, en la medida en que Martín-Blas tenía una gran disponibilidad de 
medios humanos y materiales por ser la policía de la policía. Entonces, tenía un control y una disponibilidad 
que no tenían otras unidades policiales. ¿Me confirma esa información que ha salido en distintos sitios?

El señor PRESIDENTE: Vaya finalizando ya, señor Legarda.

El señor LEGARDA URIARTE: Es la última pregunta.

El señor PRESIDENTE: Gracias.

El señor LEGARDA URIARTE: ¿Realmente se articuló inicialmente, sobre todo en 2012-2013, sobre 
Asuntos Internos, con una disponibilidad de agentes?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, Asuntos 
Internos fue un elemento importante, pero, señoría, me dice lo de la Policía patriótica y todas las policías 
durante todos los gobiernos son patrióticas, porque cada vez que cambia el Gobierno cambian los jefes 
de la Policía.

El señor LEGARDA URIARTE: La dedicada a la Operación Cataluña.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Fíjese en lo último, 
el Tito Berni, donde un par de informes que hablaban de Ábalos se han perdido. O sea, imagínese.

El señor PRESIDENTE: Señor Villarejo, nos ceñimos al objeto de la Comisión.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Discúlpeme. Es que 
lo de la Policía patriótica me suena siempre muy divertido.

El señor PRESIDENTE: Responda al señor Legarda y ya finalizamos.

El señor LEGARDA URIARTE: Nada más, presidente. Muchas gracias.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Gracias, señoría.

El señor PRESIDENTE: Muchísimas gracias, señor Legarda.
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Y ahora, por el Grupo Parlamentario Euskal Herria Bildu, tiene la palabra el señor Jon Iñarritu. Cuando 
quiera.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Muchas gracias, señor presidente.
Antes de comenzar, me gustaría hacer una reflexión teniendo en cuenta las graves acusaciones que 

se han vertido contra Euskal Herria Bildu, mi formación, y teniendo en cuenta que ayer mismo recordaba 
esto de lo que Albert Camus, de la filosofía del absurdo, el absurdismo decía él. Hoy hemos visto al 
portavoz de la ultraderecha difamando a mi formación, vinculando el independentismo catalán con el 
terrorismo, pero sepan ustedes que para el absurdo lo curioso del caso es que el único diputado de esta 
Cámara —‌de los 350 diputados de esta Cámara— que ha sido condenado por hechos de terrorismo bajo 
la legislación antiterrorista ha sido precisamente este señor, que fue condenado por explotar la sede de 
una formación política que se llamaba UCD, condenado por la justicia española. Luego hizo algo más 
curioso: quemar la figura de Juan Carlos I en un museo de cera, por lo cual también se le reprocharon 
esos hechos. Siguiendo la lógica de este diputado, él mismo sería un terrorista y, por lo tanto, lo que cabe 
con su lógica sería invitarle a que se autocondene y a que se autodisuelva.

Dicho esto, señor Villarejo, muchas gracias por estar de nuevo aquí.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo no he dicho 
nada de eso, ¿eh, señoría?

El señor IÑARRITU GARCÍA: No, no, era relativo a un diputado de la extrema derecha, que no se ha 
debido preparar bien la intervención.

Como sabe, señor Villarejo, siempre que viene usted nos lo pasamos bien. No hay que negarlo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Se lo agradezco, 
señoría.

El señor IÑARRITU GARCÍA: También es cierto que no facilita muchas pruebas de lo que dice y 
siempre nos deja con la incógnita. Siempre nos deja con la incógnita.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): ¿Qué quiere, que 
traiga un baúl o algo, señoría?

El señor IÑARRITU GARCÍA: No, una llave USB, señor Villarejo, si con eso sería suficiente.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Su señoría, hable 
con el juzgado, que tiene trabado e intervenido mi archivo y que no me da una copia.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Bueno, luego hablaremos de eso.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): El principio de 
contradicción, que es fundamental, no se cumple. Los fiscales tienen armas para atacarme y mi defensa 
no las tiene. Cuando yo consiga una copia, con mucho gusto se la haré llegar.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Gustosos, gustosos la recibiremos. Pero vamos al grano, señor Villarejo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Si me permite su 
señoría, claro, que no quiero lío.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Obviamente.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Su señoría es el 
juez.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Muchas veces nos deja con la duda en algunas de las afirmaciones que 
hace, pero es cierto que usted ha afirmado en numerosas ocasiones que usted actuó como agente de 
Inteligencia desde que volvió al Cuerpo de Policía Nacional en el año 1993…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Así es.
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El señor IÑARRITU GARCÍA: … y que el comisario general de Información, el señor Pereiro Blanco, 
que usted conocerá bien, en esta misma Cámara negó la existencia de agentes…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Perdón, ¿quién 
dice?

El señor IÑARRITU GARCÍA: El señor Pereiro Blanco, comisario general de Información, negó que 
existan en la Policía Nacional agentes de Inteligencia. Nos dijo que solamente existían los agentes 
encubiertos y los testigos protegidos, pero curiosamente la Policía Nacional, en un informe relativo a la 
infiltración de agentes de Inteligencia en el independentismo catalán, reconocía cuáles son las 
instrucciones y protocolos de actuación. Usted, en la última comparecencia en esta Cámara, vino a decir 
que no solamente usted era un agente de Inteligencia que ha trabajado durante tantos años, sino que 
había otros; es más, dijo que iba a dar nombres para que quedara en evidencia que estaban trabajando 
también con empresas. Yo le animo, si quiere, a que dé algún nombre de alguna empresa —‌no sé si del 
presente para no ponerles en riesgo, pero sí del pasado— que pueda probar que usted no estaba solo y 
que había también agentes que hacían lo mismo que usted.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, digamos 
que recibí el consejo del juzgado donde tengo tantas causas de que si yo sacaba a la luz determinadas 
actuaciones que estaban aún secretas incurriría en un nuevo delito, etcétera.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Alguna pista. Alguna pista nos podrá dar.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Alguna pista la ha 
dado su señoría perfectamente.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Se lo he dejado muy fácil.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Le digo una cosa, 
ese señor que usted ha mencionado…

El señor IÑARRITU GARCÍA: Pereiro Blanco.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): … fue el que me 
puso a mí los micrófonos para la detención…

El señor IÑARRITU GARCÍA: En Grecia. Lo contó, lo contó usted.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): … en Grecia. Fíjese 
si él sabía de mi existencia. Además, luego le vi en varias ocasiones y…

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Es de los que le saluda o de los que le aparta el saludo?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, no, no me… 
Bueno, no me he cruzado con él, pero también le digo que hay muy buenos amigos dentro del CNI y 
dentro de la Policía y la Guardia Civil que me ven a escondidas —‌eso sí— para evitar ser represaliados y 
que, afortunadamente, me están dando cierto aliento, lo cual para mí es muy reconfortante.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Otra pregunta. Le he visto interesado en hablar del CNI. Durante toda 
la tarde los ha mencionado en numerosas ocasiones. Y una noticia curiosa, que no ha tenido mucha 
relevancia y hoy no se ha mencionado, es que salió publicado en un diario que la actual directora del 
Centro Nacional de Inteligencia, la señora Casteleiro, se reunió en numerosas ocasiones con usted. Es 
más, llegó a intentar que usted mediara con la señora Cospedal para que fuera ella elegida como directora 
del centro, con el cambio de Gobierno dentro del Partido Popular en las elecciones de 2016.¿Desde 
cuándo conoce usted a la señora Casteleiro? ¿Lo recuerda?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Conozco su 
existencia, fíjese, creo que desde el año 1983 o así, que es cuando ella entra en el CNI, porque además 
coincide con un gran amigo de Policía Nacional que también ingresa, y yo asisto al acto aquel de la jura.
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He mencionado al CNI, pero ese 15 % de agentes de campo que se juegan la vida no tienen por qué 
ser enturbiados por esa otra actuación burocrática de lo que es el pasillaje, etcétera. Yo le tengo un 
profundo respeto al CNI, un gran respeto, considero que es una unidad fundamental; lo que no me gusta 
y nunca me gustó es la utilización de sus altos mandos en este tipo de operaciones.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Y la actual alto mando, la señora Casteleiro?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, yo tenía con 
esta señora unas relaciones muy correctas, pero me imagino que le ha parecido más oportuno pegarse a 
la señora Margarita Robles que a un servidor. Prueba de ello es que en la declaración que hizo en el 
primer juicio que celebré, y que afortunadamente gané, prácticamente decía que no me conocía.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Se ha reunido con ella en los últimos años?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, imagínese. 
Bajo ningún…

El señor IÑARRITU GARCÍA: Digo anteriormente a su detención en el año 2017.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Anteriormente, sí.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Y con qué objetivo?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): He tenido comidas 
hasta de seis o siete horas, de estas de gran sobremesa.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Pero como amigos o de trabajo?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, como 
personas que se conocen y que hablan de trabajo, pero que también hablan de anécdotas en el ambiente 
distendido que es una comida.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Y no le parece curioso que haya llegado a ser denominada o elegida 
directora, cuando estuvo usted mediando por ella ante la señora Cospedal?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): La verdad es que 
me sorprende, y digo que me sorprende porque todas las personas que se han relacionado conmigo o han 
sido defenestradas o se les ha apartado. Si le digo la verdad, esta señora es de la categoría de los 
agentes de campo, de los piernas, como se llaman en el argot, y me gusta, desde mi punto de vista 
profesional y personal, mucho más que Paz Esteban, que era, con todos los respetos, una burócrata. Era 
además la secretaria personal de Sanz Roldán, que cuando se marchó la dejó allí para seguir él 
manejando la situación.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Y en relación con lo que nos concierne hoy de la Operación Cataluña, 
¿usted trabajó algo con la señora Casteleiro en algún momento?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Creo que en aquella 
ocasión esta señora estaba en otras funciones.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿En el CITCO?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Por ejemplo.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Y no tocaron para nada….

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Fundamentalmente, 
tuvimos alguna relación con el tema del terrorismo yihadista, etcétera. Colateralmente, esta señora sí 
supo la información que yo aporté sobre el atentado que lamentablemente luego sufrió Cataluña en agosto 
de 2017.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Y no tuvo ninguna reacción ante esto?
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, ella 
dependía del director y el director fue el que tomó la decisión de que todo lo que viniera de mí no tenía 
validez.

El señor IÑARRITU GARCÍA: En fin, y yendo a la Operación Cataluña, que es en lo que debíamos 
centrarnos hoy, me gustaría saber cuándo fueron las primeras reuniones que usted tuvo con los miembros 
del Gobierno que le encargaron las funciones relativas a desarrollar en Cataluña. ¿Cuándo fueron?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Creo que ya se lo 
contesté al señor Sicilia, me parece. Vamos, no sé. Fue en abril, mayo o junio de 2012 más o menos.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Por lo que se ha venido reflejando en la prensa de lo que llaman la 
agenda o diario, las primeras reuniones las tuvo diez días después de la Diada de 2012, en septiembre 
—‌calcularemos el 21 de septiembre—, con el señor Pino, con el DAO, y también con el que era jefe de 
Gabinete del señor Fernández Díaz, con el señor Francisco Martínez. ¿Qué le encargaron exactamente?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Perdón, señoría, 
quiero —‌insisto— corregir. No sé lo que sale en la prensa; yo sé lo que yo he hecho. Me recuerda a lo que 
decía Groucho Marx cuando le pillaron en una infidelidad: ¿a quién vas a creer, a lo que están viendo tus 
ojos o a lo que yo te estoy contando? Es decir, yo sé con quién me vi y sé cuándo me vi; por tanto, lo que 
diga algún «villarejólogo» por ahí…

El señor IÑARRITU GARCÍA: Lo decía de su agenda, pero, bueno, da igual, no es relevante.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Es que la gente 
interpreta mi diario como interpreta la Biblia.

El señor IÑARRITU GARCÍA: No es relevante.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Es una cosa muy 
curiosa, pero a mí no me preguntan por el contenido. Cada vez que me han preguntado judicialmente 
sobre el contenido del diario, obtenido, por cierto, ilegalmente, en una pieza que considero ilegal...

El señor IÑARRITU GARCÍA: Señor Villarejo, ¿con quién se reunió usted para hablar de la Operación 
Cataluña?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues tuve varias 
reuniones.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Las primeras, o la primera.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): En las primeras 
reuniones no recuerdo si estuvo el ministro, pero en casi todas sí estuvo el secretario de Estado, el 
director en algunas y en otras no, el DAO, dos coroneles del CNI y uno de la Guardia Civil.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Con qué otros agentes se realizaban estas reuniones? ¿Solo con 
usted o con otros agentes?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo tenía el apartado 
de Inteligencia un poco y de Coordinación. Como tenía buenas relaciones con el CNI, era el que limpiaba 
ciertas tensiones que había. Era un poco el mediador, pero no me refiero ahora al Tito Berni. (Risas). Era 
la persona que de alguna manera hablaba con unos y con otros porque todo el mundo quería apuntarse…

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Y qué le encargaron, señor Villarejo? ¿Qué le encargaron a usted?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues funciones de 
Inteligencia, averiguar cosas que tuvieran interés para desmontar el proceso independentista.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Vale. ¿Y también realizar informes apócrifos o denunciar cómo…
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Pero usted, en una de las conversaciones que ha salido reflejada 
también en la prensa, ponía en valor que en una filtración de un informe de la UDEF, que luego estuvo sin 
firma, se había filtrado…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Un borrador.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Y se supone que era obra suya, ¿verdad?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, no.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿No?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Ya he dicho en esta 
sede que cuando yo tuve acceso al contenido de ese borrador, que nunca informe, vi que parte de esa 
información formaba parte de la nota de Inteligencia que yo había elaborado.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Otra cosa. Usted dijo en esta Cámara, en su segunda comparecencia, 
que a usted le dijeron que iba a ir por su cuenta, pero que si le pillaban era responsabilidad suya, que no 
iba a tener apoyo del Gobierno. ¿Esto no es contradictorio con haber tenido reuniones, como está 
reflejado, con parte de toda la estructura, con otros agentes policiales?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, eso se dice 
siempre que tienes que realizar actuaciones delicadas: Oye, si te pillan, nosotros lo negaremos. Me ha 
pasado en muchas ocasiones. Me pasó con el Alakrana, me pasó con veinte mil operaciones que hice en 
Burkina Faso, me pasó en Somalia. Me ha pasado en muchos sitios. Oye, si te pillan, tal. Entonces, no es 
una contradicción, señoría. Es que ellos siempre se cuidan de que no se les involucre nunca.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Perdone que sea cortante, pero tengo bastantes preguntas y el tiempo 
es limitado.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Ah, pues nada.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Me gustaría estar mucho tiempo, ¿eh?, pero el tiempo es limitado.
Sobre el señor Artur Mas, ¿le encargaron algo? Ya sabe que hubo una campaña en las elecciones de 

2012 para vincularle con cuentas en Suiza que nunca se demostraron y que era coincidente en el tiempo 
con otras informaciones. Por eso quiero saber, como usted ya estaba trabajando, si realizó algún tipo de 
información para desprestigiar al señor Mas.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Era uno de los 
objetivos fundamentales. No recuerdo exactamente el alcance de las informaciones que conseguí, pero 
todos sabíamos que en realidad era el testaferro, por así decirlo, de Pujol, del expresident. Era la persona 
que allí estaba puesta, pero en realidad era casi como una marioneta que manejaba todavía el expresident. 
Entonces, era un objetivo importante.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Y otra curiosidad. Se centraba su trabajo mucho en el señor Pujol, pero 
el señor Pujol ya había abandonado hacía años la política. Con lo cual, ¿en qué creía usted que podía 
afectar tanto al independentismo una figura histórica que no estaba vinculada al independentismo de ese 
momento porque no estaba gobernando?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Son las 
instrucciones que recibí. Probablemente, porque existía hasta entonces una especie de entente cordial 
entre los distintos gobiernos y el señor Pujol y alguien debió entender en el Gobierno del señor Rajoy que 
ese entente cordial había desaparecido porque estaba activando una serie de resorte no nacionalista, sino 
independentista.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Lo ha dicho, sí.
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Por lo tanto, 
entendían que era así.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Otra pregunta. ¿Por qué Banca Privada de Andorra cuando usted —‌ha 
salido hoy publicado— sospechaba o tenía informaciones de que a quien había que investigar era a 
Andbank? ¿Por qué Banca de Andorra cuando usted consideraba que no era la importante?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Nunca me lo 
dijeron. Yo hice esa proposición, como le digo, porque tenía una fuente que me ofrecía, igual que la lista 
Falciani, una relación de posibles tal, y yo lo ofrecí y me dijeron que no.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Y por qué cree usted que, una vez que Banca Privada de Andorra 
colaboró o facilitó cierta información, aun así, fueran a por ellos? ¿Qué sentido tenía acabar con un banco 
que estaba colaborando?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Lo desconozco. 
Bueno, puede ser que forme parte de la torpeza del Partido Popular, que siempre hace lo que quieren sus 
enemigos.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Otra pregunta. Usted le ha dicho al señor Legarda que con los hermanos 
Cierco no ha estado nunca.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Nunca.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Alguna vez contrataron sus servicios?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Jamás.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Ha contactado con su abogado —‌seguro que lo conoce, el señor 
Iglesias— para hacer alguna labor de intermediación por ellos?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Mire, yo he hablado 
con el señor Iglesias en más de una ocasión. Últimamente, si se refiere a lo que se refiere su señoría, 
estando ya jubilado, de abogado a abogado.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Pero no en relación con Banca Privada de Andorra?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No le voy a hablar 
sobre el contenido de las conversaciones por una razón fundamental.

El señor IÑARRITU GARCÍA: No nos deje con la incógnita, señor Villarejo, que estamos ya…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, no es una 
incógnita, es que, según mi principio deontológico, como abogado, lo que hable con otro letrado… 
Entiéndalo.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Pues vamos a otra pregunta.

La señora Cospedal le pidió en el año 2014 un informe sobre Esquerra Republicana de Catalunya, 
según las notas. Es cierto que para entenderlas hace falta ser experto en caligrafía.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): «Villarejólogo» de 
la vida, de los muchos que hay.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Bueno, pero hay foto. Tampoco hay que ser tan «villarejólogo». Es difícil 
de entender, pero se entiende. También pone que le debía 100 000 euros. Luego, aquí, en esta Cámara, 
dijo que le debían 300 000. ¿No ha aumentado un poco usted la factura? ¿Nos puede decir si hizo ese 
informe?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Probablemente, en 
esa anotación eran 100 000, pero hay otras anotaciones que no habrán visto.
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El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Y le pagó o no le pagó?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Me temo que no, 
pero eran fondos reservados que, como el señor Sanz Roldán no se fiaba demasiado de mi discreción, no 
sé por qué (risas), pues lo hacían llegar a través —‌digamos— de una serie de elementos, entre ellos…

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Y por qué la señora Cospedal, si no tenía esa tarea a su cargo?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Porque ella era la 
que, en teoría, mantenía relaciones con la señora Soraya, que era la vicepresidenta.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Pero, aparentemente, no se llevaban tan bien?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, se llevaban 
bien hasta que optaron por suceder al señor Rajoy y, claro...

El señor IÑARRITU GARCÍA: Le voy a hacer algunas preguntas porque tengo que acabar. Son más 
cortas, se trata de curiosidad sobre elementos que ha facilitado usted en esta Cámara, que nos hemos 
quedado todos diciendo: ¡que diga algo más! Como alguna anunció que la iba a decir en el juicio y, que yo 
sepa —‌lo he seguido un poco por la prensa—, no lo dijo, a ver si nos lo quiere aclarar hoy. Usted, en la 
última comparecencia en esta Cámara, vino a decir que usted, que volvió a la Policía en el año 1993, 
ayudó a blanquear varios hechos del GAL, del terrorismo de Estado del Partido Socialista.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Es cierto.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Nos puede decir alguno de esos hechos que usted ayudó a blanquear? 
Los calificó de errores del Gobierno.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Fundamentalmente, 
fueron actuaciones equivocadas, como no pagar a informadores franceses lo que se les había prometido, 
provocar que determinados —‌digamos— mercenarios, al no cobrar, terminaran por dar datos y tal, y lo 
que trataba, un poco, era de tranquilizarlos, avisar o advertir.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Algún dato concreto que pueda servir como ejemplo? Es decir, el 
señor Villarejo actuó en esta causa, por lo cual está claro que tuvo actuaciones y responsabilidades.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Por ejemplo, le 
puedo decir que me pidieron, entre otras cosas, borrar lo máximo posible cualquier actuación positiva que 
hubiera tenido el señor Amedo para que fuera —‌digamos— él el chivo expiatorio de todo. Como 
consecuencia de eso, así se hizo.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Dos preguntas más.

El señor PRESIDENTE: Para ir finalizando.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Sí, para ir finalizando. Usted habló de la unidad Pi de eliminación de 
personas. Nos quedamos todos muy sorprendidos, no porque nos sorprenda que el Estado haya acabado 
con la vida de personas, sino porque exista una unidad con este nombre. Curiosamente, ¿sabe cuándo 
me acordé de usted? Cuando el pasado diciembre leí una entrevista al señor Belloch donde él mismo 
decía que, cuando era ministro, él temía que el CESID asesinara a Roldán para que no tirara de la manta. 
Me acordé de usted, señor Villarejo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues me alegro.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Nos puede poner algún ejemplo que conozca usted de eliminación de 
personas por esa unidad o por elementos del Estado?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría…

El señor IÑARRITU GARCÍA: Si la conoce será por algo, ¿no?
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, no quiero 
dar pie a que mañana estos cobardes, felones, que hablan de mí diciendo que yo soy un mentiroso y tal, 
no quiero darles ningún pie a ello. Pregúntele al señor Belloch, que probablemente le va a informar. Hay 
una serie de personas que han muerto de una manera muy sorprendente. Le hablaré, por ejemplo, del 
fiscal general, el señor Maza, que murió; o del magistrado del que ya hablé en su día, del que decían 
¿pero quién es este?, porque investigué ese tema; o del señor Jambrina, que ha muerto recientemente y, 
además, era una persona que antes de morir, porque estaba enfermo, quería hablar.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Señor Villarejo…

El señor PRESIDENTE: La última.

El señor IÑARRITU GARCÍA: La última.
Usted ha dicho que la audiencia le retiró todos sus documentos y toda la información y no tiene nada.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Todo.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Pero, luego, cuando usted estuvo preso en Estremera, hubo una 
operación policial, que además entraron, porque se le acusaba a usted de estar intentando vender 
información a otras personas, estando en la cárcel, por medio de algunos intermediarios, incluida esta 
información de la Operación Cataluña, y hay abogados que dicen que se les ofreció información a cambio 
de cierta cantidad monetaria. ¡No me dirá usted que no tiene información en el extranjero si estaba 
intentando negociar con la información!

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, yo no 
estaba negociando con nadie. Lo que ocurre es que un preso, que además era un funcionario de prisiones 
que por las tardes se dedicaba a atracar (risas), cuando recibió una carta de uno de los hijos de Pujol 
en 2018 se dirigió al señor Pujol. El señor Pujol le puso en contacto con el señor Martell y el señor Martell 
delegó en un señor que se llama Francisco Marcos, que se hizo pasar por abogado del despacho de 
Martell, y él es el que activó todo ese tema. No hay ninguna sola prueba de mi actuación o de mi 
participación.

El señor IÑARRITU GARCÍA: No, usted no, que estaba en la cárcel, no podía...

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, pero ni 
siquiera…

El señor IÑARRITU GARCÍA: Usted estaba en la cárcel.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pero, hombre, yo 
hablaba por teléfono. Mire, todas las conversaciones con las que intentaron implicar a mi esposa, 
sorprendentemente, todas se borraron. Decían que había problemas técnicos. ¡Qué cosas!

El señor IÑARRITU GARCÍA: Y, como tengo que acabar, señor Villarejo…

El señor PRESIDENTE: Tiene que acabar, efectivamente.

El señor IÑARRITU GARCÍA: … usted dijo que iba a dar pruebas de la operación Farinelli, que le 
daban hormonas femeninas al Rey emérito, dijo que aportaría pruebas en el juicio y no las aportó. ¿Las 
va a aportar?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Perdone…

El señor IÑARRITU GARCÍA: Lo dijo aquí. Tengo que acabar, no sé si…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Perdone, hay un 
dato fundamental y que creo que ha salido en las conversaciones de la propia Corinna. La misma señora 
Larsen explica cómo…

El señor IÑARRITU GARCÍA: Pero dijo que las iba a dar usted, que las tenía.
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Que las tenía, no.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Que sí…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Que esperaba que 
en el juzgado...

El señor PRESIDENTE: Señor Iñarritu, ahora mismo se las da, pero ya terminamos.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Como nos dijo…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Que esperaba que 
la audiencia…

El señor IÑARRITU GARCÍA: Yo estaba deseoso de ver esas pruebas, señor Villarejo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): … me facilitara una 
copia. Yo llevo más dos años en libertad, afortunadamente. No he huido, como habrá visto y como decían 
todos.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Hay apuestas por ahí que dicen que, si le condenan, se va a escapar, 
pero bueno…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, bueno, pues 
llevo dos años y pico. Esas apuestas las perderán todos.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Le agradezco su comparecencia.

El señor SEGURA JUST: Señor presidente, por alusiones directas, en defensa del derecho al honor.

El señor PRESIDENTE: Después, al finalizar la sesión.

El señor SEGURA JUST: ¿Me dará usted la palabra cuando termine la sesión?

El señor PRESIDENTE: Usted la pedirá y yo lo valoraré.
A continuación, tiene la palabra la señora…

El señor SEGURA JUST: No, porque, si no, voy a apelar al letrado.

El señor PRESIDENTE: Usted no apelará…

El señor SEGURA JUST: Que juzgue él si tengo derecho al uso de la palabra, porque ha manifestado 
el señor Iñarritu hechos que son radicalmente falsos.

El señor PRESIDENTE: Señor diputado…

El señor SEGURA JUST: Y son hechos calumniosos.

El señor PRESIDENTE: Señor diputado…

El señor SEGURA JUST: Argumenta cosas de unos procedimientos judiciales en los que no tengo 
nada que ver, ni he sido juzgado ni condenado por esos hechos.

El señor PRESIDENTE: Señor diputado, usted no apelará al letrado, usted apelará a esta Presidencia y esta 
Presidencia decidirá. En todo caso, al final de la Comisión usted se dirige a esta Presidencia y esta Presidencia 
decidirá. Cuando usted sea presidente de una Comisión apelará a quien quiera. En estos momentos, no.

El señor SEGURA JUST: ¿Y qué motivo hay para que no sea ahora y sea luego? (El señor Sicilia 
Alférez: Porque el presidente decide).

El señor PRESIDENTE: No tiene la palabra.
Por el Grupo Parlamentario Mixto, tiene la palabra la señora Mireia Vehí.
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La señora VEHÍ CANTENYS: Gràcies, president.
Buenas noches, señor Villarejo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Buenas noches.

La señora VEHÍ CANTENYS: Como ya le han dicho otros comparecientes, gracias por contestar 
nuestras preguntas, a pesar de que usted tiene varias causas abiertas.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Cincuenta.

La señora VEHÍ CANTENYS: Imagínese. Yo empiezo por donde lo ha dejado mi compañero de Bildu. 
Usted acaba de decir que le encargaron algunos trabajos en el GAL, rectificar algunas actuaciones 
equivocadas, que había algunos mercenarios que no cobraban y daban datos, y luego ha empezado a 
explicar que hay gente que muere de maneras extrañas y que usted lo relaciona con acción del Estado. 
¿Podríamos decir que desde Lasa y Zabala hasta el fiscal Maza son acciones del Estado? ¿El Estado 
mata desde la Transición, gobernada por el PSOE, hasta hoy día, también gobernando el PSOE, y 
pasando por todos los gobiernos del PP? ¿El Estado mata por encargo, señor Villarejo?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo lo que quiero 
decir es que los servicios de inteligencia de todos los países en ocasiones entienden que hay que tomar 
unas decisiones drásticas respecto a determinadas personas y actúan. Respecto al tema de Lasa y 
Zabala, sabe perfectamente que fue una actuación que organizó la Guardia Civil y que, lamentablemente, 
sufrieron las consecuencias. También está el caso de Zabalza, tema que me encargaron a mí que lo 
investigara, aquel extraño que decía que había muerto el hombre ahogado en el Bidasoa. Pues se había 
equivocado ese conductor de autobuses, creo recordar. Cuando encontramos los datos, también 
desaparecieron; todos los informes que yo hice al respecto desaparecieron.

La señora VEHÍ CANTENYS: «Decisiones drásticas y actúa». Vamos a intentar llegar al final, a saber 
qué quiere decir con decisiones drásticas, cuáles son los límites. ¿Que el Estado mate? ¿Cuáles son las 
razones por las cuales el Estado mata?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): La gente incómoda, 
señoría, ya le digo. Yo, en mayo de 2018, casi estiro la pata. ¿Por qué? Porque era una persona que tenía 
información, una persona molesta, una persona que no se asustaba ante las amenazas que recibía, y en 
un momento determinado alguien toma la determinación y dice: ¿qué hacemos? ¿Lo eliminamos? Es así 
de simple, y hay gente que dice eso que sale en las películas de «que parezca un accidente». Es lo que 
ocurre, lamentablemente.

La señora VEHÍ CANTENYS: Es decir, el Reino de España mata a la gente incómoda.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Los países, todos 
los países, todos los Estados —‌ahí tiene al gran adalid de la democracia, que es Estados Unidos, y ellos 
utilizan drones—, entienden que en un momento determinado la eliminación física es la mejor solución a 
una crisis, y lo ejecutan.

La señora VEHÍ CANTENYS: Hace muchos siglos, en el siglo V después de Cristo, Agustín de Hipona, 
un teólogo reconocido, decía: si de los gobiernos sacamos la justicia, ¿en qué se convierten, sino en 
bandas criminales a gran escala? Vamos a intentar hablar de esta idea de bandas criminales, porque a mí 
me parece que un Estado que mate a la gente incómoda puede denominarse como una banda criminal, y 
a mí me parece que la Operación Cataluña, que mezcla guerra sucia y corrupción, también es propia de 
una banda criminal. Ha dicho usted hoy: la Operación Cataluña se diseña desde las entrañas de la 
Moncloa.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Del Gobierno.

La señora VEHÍ CANTENYS: Sí. La última vez que vino también nos dijo que la Operación Cataluña 
era una cuestión del Partido Popular, pero que antes, en el Gobierno del PSOE, ya se habían movido 
fichas, como por ejemplo todo el espionaje al Grupo Godó, a La Vanguardia y demás. Se ha hablado de 
la persecución de los Pujol, de La Vanguardia, ha hablado ahora de los atentados del 17 de abril…
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Perdone, de agosto.

La señora VEHÍ CANTENYS: Agosto, perdón. Gracias. Los atentados del 17 de agosto como parte de 
la Operación Cataluña…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, disculpe, 
no he dicho que los atentados como parte de la Operación Cataluña. He dicho que, en un momento 
determinado, en lugar de atender los informes de inteligencia que yo aporté —‌de una fuente que 
curiosamente, estando yo en prisión, también ha muerto, un señor de apenas cincuenta años— por 
razones que desconozco, en un momento determinado, es normal que Cataluña se sintiera ofendida. ¿Por 
qué? Porque objetivamente esos atentados a lo mejor no se pudieron evitar, pero se podría haber 
trabajado sobre ellos. Pero no es Operación Cataluña, entiendo.

La señora VEHÍ CANTENYS: No es Operación Cataluña porque la Operación Cataluña es de unos 
años determinados, pero lo que le queremos plantear nosotros es que la persecución de la disidencia y la 
persecución del catalanismo excede el Gobierno del Partido Popular y excede el Ministerio del Interior de 
Jorge Fernández Díaz, y vamos a intentar argumentar esto.

Aun así, hemos hablado de los Pujol, hemos hablado de La Vanguardia, hemos hablado de 
infiltraciones de agentes en organizaciones independentistas y de los atentados del 17 de agosto. No ha 
salido, pero podemos hablar del Barça y de Sandro Rosell, con dos años en prisión preventiva y que les 
ha puesto a ustedes una querella que ha aceptado un juzgado de Madrid. Usted le ha contestado al señor 
Legarda que la Operación Cataluña es la inteligencia, ha dicho, y también ha hablado del desprestigio del 
independentismo catalán. ¿Hasta dónde llega el independentismo catalán, señor Villarejo? Porque he 
nombrado bastantes referencias que van más allá del independentismo. ¿Dónde están los límites? ¿Qué 
perseguían ustedes, un sentimiento, un pueblo, una ideología?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Yo no tengo la 
capacidad para decidir los límites de ningún trabajo de inteligencia, porque, como ha dicho más de una de 
las ilustres señorías aquí, yo era un elemento más, un eslabón más. Y lo repito: he sido más observador 
que protagonista, aunque debido a toda esta alharaca de informes respecto a mi persona yo parezca el 
hombre más malo del mundo, el que todos se tiran unos contra otros para —‌digamos— vincularlos 
conmigo.

Ha mencionado su señoría el nombre de Rosell. Recuerdo que ese nombre fue uno de los que 
efectivamente se plantearon como objetivo, pero hay notas mías de inteligencia, que espero que algún día 
salgan a la luz, donde yo lo descarto como un elemento independentista, porque además digo que más 
que nada es una pelea de negocios del fútbol, etcétera, etcétera. Ya lo digo eso en el 2012 o 2013. ¿Qué 
ocurre? Que más adelante yo no participo bajo ningún concepto en la detención o en la prisión y tal, entre 
otras cosas porque la señora del Tribunal Supremo, la señora Lamela, puso como condición que fueran 
gente o de la Guardia Civil o del CNI los que contactaran con ella, y además gente del Opus, porque debe 
ser que esta señora es del Opus, no lo sé. ¿Entiende? Y además esta señora después fue la que decretó 
mi ingreso en prisión. Fíjese, no teníamos relación especialmente.

La señora VEHÍ CANTENYS: Sería usted incómodo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, bastante. Yo soy 
una persona que asumo mi torpeza por haber entendido que podía cuestionar cosas, ¿no? Por eso me he 
visto donde me he visto.

La señora VEHÍ CANTENYS: Señor Villarejo, usted dice que tiene condición de observador, pues le 
pregunto como observador de esta especie de banda criminal a gran escala dónde estaban los límites 
cuando se trataba del independentismo, pero los límites no ya del Estado, que ya sabemos, como nos ha 
dicho, que mata a la gente incómoda, sino los límites de lo que quería decir independentismo. Porque al 
señor Rosell, por ejemplo, se le señala como presidente del Barça. ¿Ser presidente de un equipo de fútbol 
es también ser independentista? ¿Dónde están los límites? ¿Perseguían ustedes —‌para que me explique, 
como observador, qué análisis hace— a un pueblo entero?
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, había una serie 
de objetivos que se analizaban para ver el grado de vinculación con el independentismo. Y, vuelvo a 
repetirle, en mis notas de inteligencia a una de las personas que yo descarté inmediatamente fue al señor 
Rosell. Dije: este señor no tiene mucho que ver con el tema. Está más metido en guerras de fútbol y tal y, 
por lo tanto...

La señora VEHÍ CANTENYS: Usted ha dicho en varias ocasiones, siempre que comparece aquí en el 
Congreso, o al menos en las que le he visto yo: con la madre y con la patria, con razón o sin ella.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Así es.

La señora VEHÍ CANTENYS: Claro, yo no sé la razón en qué se convierte. Usted ya me ha dicho que 
los Estados matan gente cuando les conviene, y me imagino que debe ser una de las razones de Estado 
de España, pero imagino también que la razón se debe de convertir en amenazas...

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): En todos los países 
soberanos, señoría.

La señora VEHÍ CANTENYS: El compañero de Junts per Catalunya me ha facilitado una pregunta que 
ellos no han tenido tiempo de hacerle. En enero de 2015, Rajoy, con Montoro, realiza una visita de Estado 
en Andorra, y en marzo de 2015 la BPA cierra. Por eso mismo Rajoy y otros están imputados por la justicia 
andorrana, por graves crímenes contra la soberanía del país. ¿Podemos afirmar que con la visita de Rajoy 
a Andorra se selló la amenaza que unos meses antes Martín-Blas y Celestino Barroso habían realizado a 
los responsables de la BPA?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, la CIA dice: 
una vez, casualidad; dos, coincidencia; tres, sabotaje. Hay demasiada coincidencias, qué quiere que le 
diga. Hay mucha relación entre esa visita, que creo que fue la primera que hace un presidente de Gobierno 
español a Andorra. Hay una correlación de datos muy significativa, no hay duda.

La señora VEHÍ CANTENYS: Bueno. Parece que la razón de esta patria, de este querido Reino de 
España que ustedes quieren tanto…

El señor VILLAREJO PÉREZ (Comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Para mí querido, 
sin duda.

La señora VEHÍ CANTENYS: Para otros no tanto, pero es una razón que se cobra vidas, es una razón 
que amenaza, es una razón que extorsiona, es una razón que permite atentados. De hecho, volviendo a 
la Operación Cataluña, usted dijo un día que la publicación de la cuenta de Trías fue una cagada, ¿no?, 
que si fuera por usted esto no hubiera pasado. Hablando de cagadas, yo recuerdo por ahí, por el 2012, 
que ustedes hablaban de ejército catalán. De hecho, hay unas grabaciones en las que Alicia Sánchez-
Camacho le cuenta la película del ejército catalán y de un comisario al que tenían que cargarse —‌el señor 
Ortega, que ya ha salido antes y que, por cierto, les denunció—, y yo le quiero preguntar también —‌me 
imagino que la razón del Reino de España, éticamente cuestionable, también tiene muchos recursos de 
inteligencia, y usted es una de las grandes figuras de la inteligencia española— ¿dónde está el ejército 
catalán? Porque usted le contó esta película a Cospedal, parece ser que para salvar a Alicia Sánchez-
Camacho de la cagada, esta vez también, de La Camarga.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Pues desconozco 
o no recuerdo exactamente en qué concepto mantuve una conversación con la señora Cospedal en ese 
sentido. Lo que sí es cierto es que existían informaciones, que además se contrastaron, de vinculaciones 
de otros países próximos a Rusia, como era Letonia, de que había un ofrecimiento de Putin para 
desestabilizar, etcétera, etcétera, la actuación de Cataluña con respecto a España. Esas informaciones 
luego se contrastarían o no. La función mía, como agente de inteligencia, es plasmar unas notas de 
trabajo y esas notas luego desarrollarlas en las unidades adecuadas. Entonces, yo me limitaba a recoger 
esa información y plasmarla.
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La señora VEHÍ CANTENYS: Cambiando de tema, pero manteniendo el espíritu de la Operación 
Cataluña, porque ya le digo que para nosotros la persecución del catalanismo y del independentismo 
catalán —‌además de la persecución del independentismo vasco también, como se ha puesto de relieve 
en esta Comisión— no es una cuestión solo del Partido Popular, vamos a hablar de Pegasus. Le han 
preguntado por la señora Casteleiro, la actual jefa del CNI. Nosotras un día le preguntamos a la ministra 
Robles si nos espiaba por ideología, y ella casi nos confirmó que sí, que nos espiaba porque el Estado 
tenía que espiar a la gente que era independentista. Pero más que preguntarle las razones del espionaje 
quiero saber quién controla el CNI, señor Villarejo, ¿la señora Robles controla el CNI? Porque antes 
también ha vuelto a hablar del colectivo de La Forja, esta cúpula militar del Opus. ¿Esta gente manda más 
que el Gobierno, manda más que el Parlamento?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Señoría, que 
manda más que su señoría es evidente. Han tardado tres años en montar la Comisión de Secretos de 
Estado y, cuando le han preguntado sus señorías a la directora del CNI, ha dicho: esto no lo puedo 
contestar. Entonces, insisto, a mí me sorprende, porque alguna de sus señorías presentes en esa 
Comisión le tendría que haber dicho: ¿A quién se lo cuenta entonces, a Dios? Porque por encima de todo 
está la soberanía nacional, y todos los demás órganos, por muy importantes que sean, deben subordinarse 
al criterio. Entonces, lo que ocurre es que sus señorías no se atreven con el CNI, no se atreven con ese 
control. Eso es así. Con la Policía sí porque, bueno, a fin de cuentas unos se pelean con otros, cada vez 
que cambian el signo político cambian los mandos de la Policía, con lo cual digamos que es una imagen 
que desmerece la actuación honorable de los 60 000 policías que están todos los días jugándose la vida 
en la calle. Entonces, es una pregunta que sus señorías deberían hacerse a sí mismos. ¿Hasta cuándo 
van a permitir que haya alguien que esté por encima del Congreso? ¿Hasta cuándo?

La señora VEHÍ CANTENYS: Entiendo —‌y acabo, señor presidente— que confirma usted que el 
Gobierno no controla el CNI.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sin duda. Bueno, 
ni el Congreso, perdone.

La señora VEHÍ CANTENYS: Sí, lo del Congreso ya lo sabíamos, lo habíamos experimentado; sobre 
todo, los que somos espiados. Lo del Gobierno digamos que había una ficción en la que la ministra de 
Defensa nos decía que ella controlaba el CNI.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, bueno…

La señora VEHÍ CANTENYS: Acabo, porque es muy tarde y no quiero abusar de mi tiempo.
La última cosa que quería plantearle no es una pregunta, sino una petición. Usted ha dicho que aún 

tiene amigos dentro del CNI…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Sí, pocos, pero 
algunos me quedan. Me ven a escondidas ¿eh?

La señora VEHÍ CANTENYS: Pues, mire, cuando tenga una de estas comidas a escondidas…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No, no he dicho 
comida. He dicho que me ven. Lo de la comida… ¡Ojalá!

La señora VEHÍ CANTENYS: Cuando tenga un encuentro a escondidas en las condiciones que sean, 
transmítales a sus amigos que si no encontraron las urnas, por muchas operaciones Cataluña y por 
mucho dinero que inviertan, no van a parar un país. Y, además, no es que nosotros seamos reacios con 
el Reino de España porque no nos guste una bandera o porque no nos guste un color; es que estamos 
ética y democráticamente en contra de un Estado que asesina, extorsiona y amenaza.

Muchas gracias por su tiempo.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): No encontraron las 
urnas porque no quisieron, ¡eh!

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Por qué, porque no se lo encargaron a usted?
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El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Efectivamente.

La señora VEHÍ CANTENYS: Ya, pero no las encontraron…

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, yo creo que 
las encontraron y las dejaron funcionar.

La señora VEHÍ CANTENYS: Ah, ¿sí? ¿Las dejaron? ¿Por qué?

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, por aquello 
del folklore, porque interesa de vez en cuando que haya un poquito de movimiento; ya sabe: el avispero.

La señora VEHÍ CANTENYS: Pero parece que Rajoy no sabía… A Rajoy le dijeron que no había urnas 
ni había nada.

El señor VILLAREJO PÉREZ (comisario jubilado del Cuerpo Nacional de Policía): Bueno, no sé si fue 
antes o después del Cardhu.

La señora VEHÍ CANTENYS: En fin, no tengo más tiempo.

El señor PRESIDENTE: De acuerdo, muchísimas gracias, señora Vehí.
Señor Segura, ¿tenía alguna cosa que comentar a esta Presidencia?

El señor SEGURA JUST: Sí, por alusiones directas a mi persona y en defensa del derecho al honor.

El señor PRESIDENTE: Tiene un minuto.

El señor SEGURA JUST: Vamos a ver, en cuanto a los hechos que manifiesta el señor Iñarritu, él 
nació en el año 1979 y estos hechos son anteriores, con lo cual, él ni siquiera había nacido y yo era menor 
de edad. Es cierto que fui condenado por desórdenes públicos, ya lo expliqué el otro día en el Pleno del 
Congreso, porque en una manifestación de estudiantes —‌yo salía del colegio— cortamos un carril de la 
Diagonal, y esto en aquella época… Hoy en día cortar el tráfico no tiene importancia, pero en aquella 
época eran leyes posfranquistas y un delito muy grave, y se me condenó a un año de prisión, que no 
cumplí. Estoy muy orgulloso de haberlo hecho y lo volvería a hacer. De hecho, ho he tornat a fer, porque 
en la plaza Artós, durante el procés, nos hemos manifestado todos los días y hace cuatro días hemos 
cortado el tráfico.

El señor PRESIDENTE: Señor Segura.

El señor SEGURA JUST: Espere, acabo ya.
Y el segundo hecho, la quema de una imagen del rey, es falso, porque yo soy más monárquico que el 

rey de España. Esos hechos fueron juzgados y unas personas fueron condenadas por esos hechos. Con 
lo cual, yo no tengo absolutamente nada que ver. Y en condena anterior, yo fui juzgado por un juzgado de 
Barcelona y no por la Audiencia Nacional. O sea, que de terrorismo, nada. ¡Y que un señor de Bildu me 
llame a mí terrorista! Tiene castañas la cosa.

Gracias. (El señor Iñarritu García pronuncia palabras que no se perciben).

El señor PRESIDENTE: Señor Iñarritu, por favor.
Terminamos aquí la sesión. Le agradecemos al señor Villarejo su comparecencia. Muchísimas gracias 

a todos.
Se levanta la sesión.

Eran las nueve y cuarenta minutos de la noche.

cv
e:

 D
SC

D
-1

4-
C

I-3
3

http://www.congreso.es		  Calle Floridablanca, s/n. 28071 Madrid
D. L.: M-12.580/1961	 CONGRESO DE LOS DIPUTADOS	 Teléf.: 91 390 60 00
Edición electrónica preparada por la Agencia Estatal Boletín Oficial del Estado – http://boe.es


		2023-05-16T10:01:37+0200




